
CRIANÇAS - III
“É urgente uma intervenção

humanitária internacional. É ur-
gente um cessar fogo em defesa
das crianças israelenses e pales-
tinas”, destaca o presidente. “O
Brasil, na presidência provisória
do Conselho de Segurança da
ONU, se juntará aos esforços para
que cesse de imediato e em defi-
nitivo o conflito. E continuará
trabalhando pela promoção da
paz e em defesa dos direitos hu-
manos no mundo.” O apelo de
Lula também é deste idoso Capiau.

CATERPILLAR
A jornalista Gabriela Garcia

é a responsável pela assessoria
de imprensa da Caterpillar, e o
jornalista Renato Sanchez vai
para a Assessoria Governamen-
tal e Corporativa e Relações Go-
vernamentais. Sucesso aos pro-
fissionais da área de comuni-
cação. E a Caterpillar comple-
tará, ano que vem, 70 anos no
Brasil, e 50 anos em Piracicaba.

POUPATEMPO
As unidades do Poupatem-

po em todo o Estado estarão fe-
chadas hoje (12), em virtude do
feriado nacional de Nossa Se-
nhora Aparecida. Na sexta-fei-
ra (13), o atendimento presen-
cial será retomado, mediante
agendamento prévio. A única
exceção será o posto de Porto
Feliz, que por conta de feriado
municipal também se manterá fe-
chado. Durante o feriado, o Pou-
patempo oferece serviço nos ca-
nais digitais: portal, aplicativo
Poupatempo Digital, totens ou
pelo WhatsApp (11 95220-2974).

CRIANÇAS – I
Na véspera de mais um Dia

das Crianças, o presidente Luis
Inácio Lula da Silva traz a integri-
dade delas no contexto deste trá-
gico (e interminável) conflito en-
tre Israel e Palestina. No início da
manhã de ontem (11), o chefe do
Executivo federal emitiu um apelo
à comunidade internacional:
“Quero fazer um apelo ao secretá-
rio-geral da ONU, António Guter-
res, e à comunidade internacional
para que, juntos e com urgência,
lancemos mão de todos os recur-
sos para pôr fim à mais grave
violação aos direitos humanos
no conflito no Oriente Médio.”

CRIANÇAS – II
Lula enfatiza o apelo humani-

tário: “Crianças jamais poderiam
ser feitas de reféns, não importa
em que lugar do mundo. É preciso
que o Hamas liberte as crianças is-
raelenses que foram sequestradas
de suas famílias. É preciso que Is-
rael cesse o bombardeio para que
as crianças palestinas e suas mães
deixem a Faixa de Gaza através
da fronteira com o Egito. É preci-
so que haja um mínimo de huma-
nidade na insanidade da guerra.”

Edição: 18 páginas

Divulgação

Margarida Maria Duarte Perei-
ra completou 99 anos no últi-
mo dia 5 de agosto. Piracica-
bana, nasceu em 1924, é filha
de Gabrielina Ribeiro Duarte
e Benedito Duarte Novaes. Ca-
sada com Teresiano Rodri-
gues Pereira (falecido), tem
quatro filhos (Edirley, Fátima,
Flávio e Ilda), netas (os) e bis-
netas (os). Suas alegrias: a
Fé, a família, parentes e ami-
gos. Diz que só tem a agrade-

MARGARIDA MARIA, COM
99 ANOS DE FÉ E GRATIDÃO

cer. Perto dos 100 anos de
vida, conversa, vê televisão,
ouve rádio e lê jornais. E lê —
para nosso júbilo, ao lado do
seu filho Edirley Rodrigues,
nosso amigo, colaborador,
idealista, profissional do rádio
e da imprensa que dispensa
comentários — a edição im-
pressa de A Tribuna Piracica-
bana, numa caminhada para
os 50 anos em agosto de
2024, com a graça de Deus. A11

Divulgação

Na avenida Ondas, na Região
do Bongue, há buracos no as-
falto. Espera-se uma ação
mais rápida da Prefeitura Mu-
nicipal, através da secretaria

da área. Aos poucos, vão su-
mindo tantos e tantos buracos,
mas os da avenida Ondas es-
tão completando aniversário, re-
clamam e alertam moradores.

BURACOS
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Divulgação

As atividades no Engenho Centra começam às 8 horas e seguem até às 17 horas. Toda programação é gratuita.

Dia das Crianças celebrado com
atrações gratuitas no Engenho
Os pequenos e as pequenas poderão aproveitar brinquedos, pinturas
faciais, personagens infantis, atrações interativas musicais, entre outra

Com muita diversão e ativida-
de infantis gratuitas, o Dia das Cri-
anças será comemorado com uma
festa especial no Engenho Central,
hoje (12), das 8 às 17 horas. A inici-

ativa é uma parceria entre Unimed
Piracicaba, Acipi, Simespi e Prefei-
tura de Piracicaba (Semac e Selam).
Os pequenos e as pequenas poderão
aproveitar brinquedos, pinturas fa-

ciais, personagens infantis, atrações
interativas musicais, entre outra. Ha-
verá distribuição de pipoca e algo-
dão, apresentação da Orquestra Edu-
cacional, entrega de livros, contação

de histórias, oficinas de desenhos,
caricaturistas (desenhando ao
vivo), cabines para fotos personali-
zadas (com impressões gratuitas) e
feirinha de adoção de pets. A10

Divulgação

MUSEU DA FOP
Marisi Aidar, Miguel Mora-
no Junior, Waldemar Ro-
mano e João Paulo, duran-
te visita à Unicamp, quan-
do da oficialização da en-

trega do acervo da univer-
sidade ao Museu da FOP
(Faculdade de Odontologia
de Piracicaba), mantido
pela APCD-Piracicaba. A6
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Divulgação

DOCUMENTÁRIO SOBRE O XV — Pianelli, goleiro, no do-
cumentário sobre o Nhô Quim de 1983: detalhes na A8
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35 anos de Constituição

Oprocesso de
reforma cons-
titucional de

1988 iniciou-se com a
longa discussão sobre
as Constituições de
1967 e 1969, isto é, as
duas Constituições
outorgadas pelo regi-
me militar. Indepen-
dentemente de suas
qualidades ou defeitos, estavam
marcadas como ilegítimas. Era
necessário, para a redemocrati-
zação do país, um novo marco
institucional. Este postulado to-
mou forma como um dos pontos
do "Compromisso com a Nação"
assumido pela Aliança Democrá-
tica, que permitiu a vitória da
oposição em 1985. Levado, por
força da fatalidade, à Presidên-
cia da República, coube a mim
convocar a Assembleia Nacional
Constituinte. Em 28 de junho
enviei ao Congresso Nacional
Proposta de Emenda Constitu-
cional dando aos parlamenta-
res a serem eleitos em novem-
bro de 1986 "poderes para ela-
borar e promulgar a nova lei fun-
damental e suprema do País".

Criei, também, respeitando a
vontade de Tancredo Neves, uma
Comissão de Estudos Constituci-
onais para preparar um antepro-
jeto a ser encaminhado à Assem-
bleia Constituinte. Para presidi-
la Tancredo convidara Afonso
Arinos de Melo Franco, o maior
constitucionalista de sua gera-
ção, uma unanimidade nacional.
Confirmá-lo foi para mim mais
que uma obrigação política, um
dever pessoal de quem nele ti-
nha um amigo e um modelo.

Entregue em 1986, o traba-
lho da Comissão Afonso Arinos
foi muito bom. É claro que não
era, nem pretendia ser, perfeito.
Ela optara pelo regime parlamen-
tarista, e muitos veem nisso o
motivo de minha decisão de não
enviar seu anteprojeto à Assem-

bleia Constituinte. Na
realidade acredito que
este é o melhor sistema
de governo. Não remeti
o trabalho à Constituin-
te porque seu presiden-
te, Ulysses Guimarães,
me pediu que não o fi-
zesse. Ele me disse que o
devolveria, um impasse
que a frágil transição

democrática não se podia permitir.
Tive que atender a sua vontade.

Tendo convocado a Assem-
bleia Constituinte de 1987, dei-lhe
plenas condições de trabalhar em
paz e liberdade. Foi a Constituinte
mais livre do Brasil, sem peias e
sem interferências, com medidas
que tornavam o regime o mais de-
mocrático já vivido pelo país.

O trabalho da Constituinte,
infelizmente, não caminhou bem.
Para começar, o Congresso emen-
dou o projeto de convocação, reti-
rando a determinação de que a
Constituição fosse promulgada no
curso da primeira sessão legislati-
va, isto é, em 1987 - e acabou sendo
a mais demorada de nossas Cons-
tituintes, estendendo-se por 20
meses. Criou-se um pretexto para
lutas políticas com a discussão so-
bre a duração de meu mandato -
que era, conforme o diploma expe-
dido pelo TSE, de seis anos -, que
tentei atalhar abrindo mão de um
ano de mandato em maio de 87;
mas essa discussão foi protelada
até junho de 88. Pouco depois, na
votação do 1º turno do projeto de
Constituição, fiz um apelo para o
seu reexame profundo. O projeto
aprovado em primeiro turno colo-
cava em xeque a governabilidade,
ameaçava tornar o Brasil "o país
do que poderia ter sido e não foi".
A Constituinte olhava o que devia
ser "um instrumento de mobiliza-
ção e de unidade do País" com a
cabeça voltada para trás, olhos
para o passado. Os interesses cor-
porativos se instrumentalizavam
em todo o texto constitucional.

Os riscos que eu via, não via
sozinho. Afonso Arinos, que presi-
dira a Comissão de Sistematização,
disse, ao discursar na cerimônia de
promulgação, que sua aplicação
seria "extremamente duvidosa" e
que "afirmar o contrário é ingenui-
dade, ilusão ou falta de sincerida-
de". E mais: "Tudo decorre do de-
sajustamento entre a generosidade
da aspiração política e a dificuldade
da sua implementação jurídica."

Aprovada a Constituição, fui
o primeiro a jurá-la. Lutei pelo seu
êxito, não só durante o meu go-
verno, mas ao longo destes 35
anos. No que se refere aos direi-
tos sociais e civis, sempre a aplau-
di, louvei e apoiei. Mas ela criou,
na área da organização do Esta-
do, um espaço de ingovernabili-
dade, por ser híbrida, ao oscilar
entre o parlamentarismo e o pre-
sidencialismo, sem unidade.

Infelizmente, muito do que
eu previ em junho de 1988 acon-
teceu. A carga tributária dispa-
rou. Os conflitos entre os Pode-
res são o pão cotidiano. As ações
de inconstitucionalidade se acu-
mulam no Supremo Tribunal
Federal. O Poder Legislativo é
sufocado pela competência le-
gislativa do Poder Executivo,
que carece de meios para gover-
nar, cerceado pelo Poder Judi-
ciário. Este precisa se tornar
também o Poder Moderador.

Dos problemas do texto cons-
titucional é um sinal também o

número de emendas que a ele se
fizeram e a ele estão propostas. O
Congresso Nacional já promul-
gou 131 emendas. Foram apre-
sentados muitos milhares de
projetos de emenda constitucio-
nal. Para termos uma referên-
cia, nossa Constituição mais du-
radoura, a de 1824, teve uma
única emenda, o Ato Adicional.

Ao mesmo tempo a Cons-
tituição vem sofrendo - tendo
como ápice a intentona de 8
de janeiro - o ataque sistemá-
tico a sua essência democráti-
ca. A pretexto de agendas mo-
rais - já Afonso Celso denun-
ciara os falsos moralistas e seu
efeito deletério -, cantou-se
um canto de sereias às Forças
Armadas e destruiu-se a cre-
dibilidade da política e dos
políticos, formando um caldo
de contínua chantagem sobre
o Poder Executivo e o Poder
Judiciário para submetê-los a
pautas corporativas, gerando in-
governabilidade para justificar
as Fake News dos assaltantes.

Os 35 anos da Constituição
de 1988 devem ser motivo de re-
flexão e de ação. A Carta consti-
tucional foi um passo imprescin-
dível ao restabelecimento da de-
mocracia. Ao mesmo tempo é um
desafio à governabilidade que se
acentua com as transformações
de nosso tempo. Ao transformá-
la, precisamos evitar o risco de
mais uma vez nos voltarmos
para o passado: sem esquecer
suas lições, devemos pensar no
próximo século, nos próximos
séculos, construindo instituições
que sejam ao mesmo tempo es-
táveis e dinâmicas, que concili-
em a inserção do Brasil no
mundo com a realização plena
do Estado de bem-estar social.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Ricardo Castilho

Vi recentemente o
filme "O Assas-
sino em Mim".

Horripilante, para dizer
o mínimo, o requinte de
crueldade e frieza do
psicopata travestido de
homem da lei em uma
cidadezinha do Texas/
EUA. O personagem é a personifi-
cação, na vida real, de misóginos
que impõem o mesmo ritual per-
verso às mulheres com quem vi-
vem. Basta ver os estarrecedo-
res índices de feminicídio no
Brasil, onde quatro mulheres são
assassinadas diariamente por ex
ou atuais parceiros, configuran-
do a premissa de que "o inimigo
mora em casa". Em SP, apenas
no 1º semestre de 2023 foram
34% a mais em relação ao mes-
mo período do ano passado. Os
casos de lesão corporal dolosa e de
ameaças contra mulheres somam
80% segundo dados da Secreta-
ria de Segurança Pública (SSP).

O assassinato de mulheres,

quando essa atroz mo-
dalidade de crime ain-
da não tinha a conota-
ção jurídica como femi-
nicídio, já era uma das
tragédias anunciadas
da Humanidade mui-
to antes de ter se acir-
rado o debate global de
gêneros, do feminismo
e da igualdade étnica e

racial. Há mais de sete décadas,
em um outubro que ainda não
era rosa, a escritora e filósofa
francesa Simone de Beauvoir
contestava os protocolos da me-
dieval e suposta hierarquia de
gêneros, enunciada em traba-
lhos de respeitáveis figuras do
campo filosófico como Engels,
Marx, Freud e Aristóteles com a
pergunta que ainda não quer ca-
lar: "Onde está a raiz da desigual-
dade entre homens e mulheres?"

Por que, afinal, os homens es-
tão matando as mulheres que di-
zem amar? Há mais interrogações
do que imagina a nossa vã filosofia
para explicar o funcionamento dos
gatilhos que levam o homem à in-

Feminicídio: quando a estupidez
humana ultrapassa todos os limites
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sanidade do feminicídio. A diferen-
ça de status social e econômico, a
exposição nas redes de internet,
as fake news, a mudança de
comportamento, a imagem da
mulher que o homem constrói no
começo da relação e quer manter
intacta até que a morte os separe...

Esses gatilhos podem ser aci-
onados isoladamente ou em con-
junto e, seja como for, acabam le-
vando ao ciúme doentio, como foi
o caso dos primeiros feminicídios
de repercussão no Brasil: da socia-
lite Ângela Diniz em 1976 pelo play-
boy Doca Street e da cantora Elia-
ne de Grammont, assassinada em
1981 pelo ex-marido Lindomar
Castilho. Os dois crimes monopoli-

zaram a opinião pública e, pasmem,
no julgamento do assassinato da
socialite, a maioria dava razão ao
playboy, graças à estratégia do seu
advogado, que utilizou a tese da
defesa da honra e pintou a vítima
como provocadora.  "Foi uma ex-
plosão incontida de um homem
ofendido na sua dignidade".

Tempus fugit, como disse o
poeta romano Virgílio, e, em 2015,
a lei 13.104 alterou essa cruel rea-
lidade que considerava a própria
mulher culpada pelo crime de que
fora vítima. Entretanto, como me-
canismo jurídico de proteção às
mulheres, a lei só será eficiente à
medida em que a sociedade, de
perfil claramente machista, se
conscientizar da necessidade de
quebrar esse ciclo de violência que
ultrapassa todos os limites de in-
civilidade e da estupidez humana.

———
Ricardo Castilho, jurista
e escritor, pós-doutor
pela USP e Universidade
Federal de Santa Catari-
na; diretor acadêmico da
Escola Paulista de Direito

Saudades de Milton Vargas
José Renato Nalini

OBrasil desme-
 moriado não
prestigia seus

melhores. Milton Var-
gas (1914-2011) é um
desses vultos que a opa-
cidade do esquecimen-
to vai relegando ao oblí-
vio. Foi filósofo, enge-
nheiro, pensador. É considerado
um "Pai da filosofia tecnológica"
e desenvolveu estudos pioneiros
sobre argila, além de divulgar o
solo tropical em todo o mundo.

Integrou a Academia Paulis-
ta de Letras, cujas reuniões das
quintas-feiras prestigiava com as-
sídua solicitude e discrição. Foi
condecorado com a Ordem do
Mérito Científico e integrou o Ins-
tituto Brasileiro de Filosofia.

Encontro dele, o artigo "So-
bre dialética das consciências",
inserto na Revista Brasileira de

Filosofia n. 174, de abril
a junho de 1994, no
qual ele resenha o livro
de Vicente Ferreira da
Silva Filho, outro filó-
sofo esquecido, obra
publicada em São Pau-
lo em 1950. Fora a tese
apresentada ao con-
curso de cátedra da
Faculdade de Filosofia,

Ciências e Letras da USP e apro-
vada com distinção e louvor.

Aborda o ambiente intelec-
tual bandeirante da época, inva-
dido pelo existencialismo francês
de após-guerra. Os paulistas es-
tudiosos extasiavam-se com
Jean-Paul Sartre, Gabriel Mar-
cel, Martin Heidegger e Karl Jas-
pers. Por sua familiaridade na
tradição filosófica alemã, princi-
palmente no romantismo, Vicen-
te Ferreira da Silva procedeu a
profunda análise do tema exis-
tencial da intersubjetividade.
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O problema do outro não
pode se resumir ao momento
abstrato do "cogito", mas deve
constatar que a existência do
outro torna possível o reconhe-
cimento da própria existência.

Como faz falta uma reflexão
a respeito do mistério do fenô-
meno do encontro entre as pes-
soas? Seres de distinta origem e
concepção de vida, de repente se
identificam e viram siameses!

Esse o segredo da sobrevi-
vência da espécie: interessar-se

por coisas materiais é o nosso
lado animal. Interessar-se pelo
semelhante é a forma possível
de cada criatura tornar-se re-
almente humana. Pois "o impul-
so de dominação reduz o outro
a instrumento de seus desejos -
negação da própria realidade
que pretendia completar".

Reconhecer-se no outro é
um jogo lúdico, onde há muito
de festa e de instinto vital,
tudo aquilo que nos faz viver
de forma intensa e completa.

Tudo isso me vem à mente
ao encontrar o texto de Milton
Vargas, de quem tenho muitas
saudades, pois convivi com ele
na APL de 2003 a 2011.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Por que Jesus destinou a
América para ser o centro da
civilização dos povos futuros?

Durante a sua transfigura-
 ção no Monte Tabor, Je-
sus teve um encontro sig-

nificativo com os Espíritos mate-
rializados de Moisés e Elias (Ma-
teus, 17:3). Parte do diálogo des-
ses espíritos com o Mestre Naza-
reno, foi mental e, entre vários
assuntos, tratou-se da formação
da nação brasileira (NEVES, W.
Pelo Espírito Yvonne Pereira. En-
contros com Jesus, cap. 14). Pos-
teriormente, durante o término
do século XIV, o Espírito Jesus
de Nazaré visitou a América do
Sul, definindo que "aqui, sob a
luz misericordiosa das estrelas
da cruz, ficará localizado o co-
ração do mundo!" (XAVIER, F.
C. Pelo Espírito Humberto de
Campos. Brasil, Coração do
Mundo, Pátria do Evangelho,
cap. 1). Embora essa afirmação
possa causar certa surpresa,
devido à corrupção e a desones-
tidade presentes em nossa soci-
edade, o Espírito Humberto
(obra citada, prefácio), esclare-
ce que em relação aos demais
países, "na abençoada tarefa de
espiritualização da Terra, o Bra-
sil caminha da vanguarda".

No processo de cristianiza-
ção da Humanidade, Jesus ha-
via profetizado a sua volta (João,
14:2-3). Isso já ocorreu, com o
advento da Terceira Revelação
(Espiritismo), o verdadeiro Cris-
tianismo. A despeito de ter sido
iniciado na Europa (Paris, Fran-
ça), não prosperou, conforme
ocorreu no Brasil. O Espírito
Humberto (obra citada, cap. 29),
esclarece que "enquanto naquele
continente a ideia espiritualista
era somente objeto de observa-
ções e pesquisas nos laboratóri-
os, ou de grandes discussões es-
téreis no terreno da filosofia,
aqui todas as suas instituições
espíritas se alicerçavam no amor
e na caridade". A Europa super
alfabetizada necessita evoluir
mais os seus sentimentos, pois,
"recebeu a Nova Revelação sem
conseguir aclimatá-la no seu co-
ração" (Humberto, obra citada,
cap. 28). Observando a sua his-
tória, o Velho Continente quase
sempre esteve em guerras, cau-
sando a destruindo de inúme-
ras cidades e milhões de mortes,
conforme os dois últimos confli-
tos mundiais. Segundo o Espíri-
to Emmanuel, "esse continente é
na atualidade, um gigante can-
sado à beira do seu túmulo. In-
felizmente, o senso arraigado do
militarismo lhe envenenou os
centros de força" (XAVIER, F. C.
Emmanuel, cap. 19). Por essa
razão, está "condenado pelas

(...) "aqui,(...) "aqui,(...) "aqui,(...) "aqui,(...) "aqui,
sob a luzsob a luzsob a luzsob a luzsob a luz
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sentenças irrevogáveis de seus
erros sociais e políticos, e a sua
superioridade desaparecerá para
sempre, como o Império Roma-
no, entregando à América o fru-
to das suas experiências, com vis-
tas à civilização do porvir" (XA-
VIER, F. C. Pelo Espírito Emma-
nuel, A Caminho da Luz, cap. 25).

Na visão profética de Jesus,
"na pátria dos seus ensinamen-
tos, o Espiritismo será o Cristia-
nismo revivido na sua primitiva
pureza" (Humberto, obra citada,
cap. 28). Contudo, assim como
um corpo orgânico necessita do
cérebro e do coração, a constru-
ção da Humanidade do terceiro
milênio contará também com o
apoio dos Estados Unidos da
América, pois, ambos necessitam
trabalhar junto. "O Brasil, de-
tendo os valores espirituais (co-
ração) e, nossos irmãos do norte
(cérebro), contribuindo com os
poderes materiais" (XAVIER, F.
C. Pelo Espírito Emmanuel. A
Caminho da Luz, cap. 20). Du-
rante uma entrevista de Chico
Xavier (Revista Boa Vontade,
Ano 1, nº 4 de outubro de 1956),
ele comentou que "o Brasil pos-
sui ainda uma capacidade de
asilar 900 milhões de habitan-
tes, e que serviços imensos espe-
ram por nossas almas no futuro
próximo". Uma clara alusão aos
efeitos do carma coletivo de al-
guns países, provavelmente os
que estão localizados no hemis-
fério norte, durante a transição
planetária, provocando a emigra-
ção para o nosso país. Analisan-
do o impacto na população bra-
sileira, o Espírito Humberto (obra
citada, cap. 30), considera que
"o nosso maior problema é o da
educação nacional, para que os
filhos de outras terras, necessá-
rios e indispensáveis ao progres-
so da nação, não se sintam dis-
postos a reviver, no Brasil, as ta-
ras de suas antigas organizações,
e integrem as suas fileiras de fra-
ternidade e evolução".

———
Alvaro Vargas, enge-
n h e i r o  a g r ô n o m o -
Ph.D., presidente da
USE-Piracicaba, pa-
lestrante espírita

PELA PAZ ENTRE PALESTINOS
E ISRAELENSES

Desde o último dia 7, face a ataque do grupo palesti-
no Hamas a Israel, israelenses e palestinos estão nova-
mente em guerra.

Não se pode ignorar os fundamentos históricos des-
sa disputa. Mas também não se pode ignorar que, sob o
jugo do Estado de Israel, o povo palestino tem sido rele-
gado ao confinamento e à humilhação.

Assim como Israel, o povo palestino tem o legítimo e
inequívoco direito a erigir o seu Estado Soberano. Esse
desiderato precisa ser desenhado e alcançado na mesa
de negociações entre as partes e com o firme apoio inter-
nacional no âmbito da Organização das Nações Unidas,
e não pelo impulso do ódio e pela força das armas.

A Humanidade já assiste, perplexa, as hostilidades
entre Rússia e Ucrânia, que contabiliza um rastro devas-
tador de perdas humanas. Agora se soma o conflito entre
palestinos e israelenses, que pode arrastar outros países
do Oriente Médio. As potências tomam partido nessa es-
calada, revelando interesses estranhos à paz mundial. A
ONU está enfraquecida e tem dificuldades para coorde-
nar os esforços de paz. Tudo isso a revelar a escassez
de lideranças e a desgovernança globais.

O Instituto de Estudos e Defesa da Democracia (IPE-
DD) vem a público para declarar enfaticamente seu apelo
para que as partes em conflito não se afastem dos princí-
pios humanitários e se sentem à mesa de negociações
para construir a paz. A paz duradoura.

Piracicaba, 10 de outubro de 2023
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CELULAR/BLOQUEIO
A Anatel e Febraban anun-

ciam uma novidade com apro-
vação do Ministério da Justiça:
trata-se de um aplicativo e um
site para que o usuário possa ca-
dastrar seu celular para que, em
caso de furto ou roubo, pessoas
de sua confiança possam bloque-
ar o a aparelho. O objetivo é evi-
tar que o criminoso acesse apli-
cativos bancários e pessoais. O
cadastro ocorrerá por meio do
ambiente gov.br (governo fede-
ral). O usuário irá cadastrar
duas (2) pessoas de sua confian-
ça que acionarão no caso do cri-

me. Um mecanismo ou provi-
dência que oferecerá tranquili-
dade e segurança a pessoa pre-
judicada. Ainda em outubro.

PONTO FINAL
Neste 12 de outubro, a

data é consagrada a Nossa Se-
nhora Aparecida, Padroeira
do Brasil. Vivendo momentos
nada calmos, nosso país preci-
sa e muito de orações. Tam-
bém hoje (12), Dia da Criança.
Comemoramos ainda o Dia do
Descobrimento da América e o
aniversário do clube piracica-
bano "Cristóvão Colombo".

Marcelo Aith

O Superior Tribu-
nal de Justiça
(ST|J) noticiou,

sem muito alarde, no
último dia 6 de outubro,
importante decisão pro-
ferida pela Terceira Se-
ção, que definiu que o
interrogatório do réu é
o último ato da instrução criminal,
apontando que a possibilidade de
inversão da ordem prevista no ar-
tigo 400 do Código de Processo
Penal (CPP) diz respeito apenas à
oitiva das testemunhas, porém dei-
xou plantado o "ovo da serpente",
uma vez que condicionou, perigo-
samente, o reconhecimento da nu-
lidade decorrente de uma indevida
inversão, ao exigir demonstração do
prejuízo para a defesa. Além disso,
a defesa deve arguir no momento
oportuno, sob pena de preclusão.

O relator do recurso (Recurso
Especial nº 1.946.472/PR), minis-
tro Messod Azulay Neto, firmou en-
tendimento, no que foi acompa-
nhado pela maioria dos Ministro
que compõe a Terceira Seção, no
sentido de "o interrogatório é o ato
final da instrução, presumindo-se
a sua nulidade, eis que viola o prin-
cípio do devido processo legal, fi-
cando autorizada somente a inver-
são da ordem exclusivamente para
a oitiva das testemunhas de acu-
sação e de defesa", no entanto, dei-
xou assente que a presunção é re-
lativa, ao afirmar, repita-se, peri-
gosamente, que "a defesa deve ar-
guir no momento oportuno, sob
pena de preclusão, incumbindo-lhe
ainda apontar o prejuízo sofrido".

Em relação a presunção rela-
tiva de nulidade, o ministro rela-
tor destacou: "Sob outro enfoque,
ao réu incumbe arguir a nulidade
na própria audiência ou no primei-
ro momento oportuno, salvo situ-
ação extraordinária em que deve-
rá argumentar a excepcionalidade
no primeiro momento em que tiver
conhecimento da inversão da or-
dem em questão. Cabe também à
defesa a demonstração do prejuízo
concreto sofrido pelo réu, uma vez

que se extrai do orde-
namento, a regra geral
segundo a qual, as nu-
lidades devem ser
apontadas tão logo se
tome conhecimento
delas, ou no momento
legalmente previsto,
sob pena de preclusão,
conforme dispõe o art.
572 e incisos, do CPP".

Com efeito, o "ovo da serpen-
te", o "prenúncio do mal" decorre
de forma inequívoca da decisão da
Terceira Seção, explica-se. Ao exi-
gir que a defesa demonstre o pre-
juízo concreto, a Terceira Seção
atribuiu aos juízes um poder su-
premo, na medida em que, invari-
avelmente, são eles que irão deci-
dir se houve ou não prejuízo. Lan-
çarão nos autos que não vislum-
bro prejuízo, haja vista que são eles
os destinatários finais das provas
e os depoimentos das testemunhas
e os interrogatórios dos réus na
mais são do que provas orais.

Em verdade, a Terceira Seção
reconheceu a importância do inter-
rogatório com uma mão, ao deter-
minar a impossibilidade da inver-
são, mas retirou com a outra, ao
consignar que eventual inversão
indevida deve ser arguida pela de-
fesa e demonstrado o prejuízo con-
creto. Ora, o que seria o prejuízo
concreto para os eminente Minis-
tros da Terceira Seção? O prejuízo
concreto para um magistrado e o
mesmo em relação ao outro?

Não se pode olvidar que o in-
terrogatório somente será um ato
pleno de defesa, na medida em que
o réu tenha acesso, antecipadamen-
te, a todas as provas produzidas,
independentemente do teor de
eventual depoimento prestado por
uma testemunha ouvida por carta
precatória, ou seja, mesmo que
nada acrescente ao conteúdo da
acusação. O contraditório e a am-
pla defesa, são direito fundamen-
tais salvaguardados como cláu-
sulas pétreas na Constituição Fe-
deral, constante deste a sua ges-
tação, durante constituinte.

A decisão da Terceira Seção,
subliminarmente, relativiza esses

STJ e o "ovo da serpente"
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direitos fundamentais, condicio-
nando a sua aplicação a demons-
tração de eventual prejuízo concre-
to. Daqui a pouco o Superior Tri-
bunal de Justiça pode flexibilizar
outros atos processuais, como a
apresentação da resposta a acusa-
ção ou as alegações finais (memo-
riais escritos), ao argumento de
que a defesa não logrou demons-
trar que as suas apresentações,
a tempo e modo, poderiam mo-
dificar o panorama processual.

Ao ler o voto do Eminente Re-
lator, não consigo deixar de me
lembrar do poema de Eduardo
Alves da Costa, intitulado "No
Caminho, com Maiakóvski", o qual
trago o trecho mais conhecido,
dessa belíssima obra, símbolo da
luta contra a ditadura militar:

"Na primeira noite eles
se aproximam

e roubam uma flor
do nosso jardim.

E não dizemos nada.
Na segunda noite, já não se

escondem;
pisam as flores,

matam nosso cão,
e não dizemos nada.

Até que um dia,
o mais frágil deles

entra sozinho em nossa casa,
rouba-nos a luz, e,

conhecendo nosso medo,
arranca-nos a voz da garganta.

E já não podemos dizer nada. (…)"

*****
Acredito que o antídoto ao ve-

neno da serpente que está sendo
gestada no ovo, pode ser extraído
dos julgados do Supremo Tribunal
Federal, como a decisão proferida
pelo Ministro Alexandre de Mora-
es, no HC n° 176.332/SP, a qual de-
terminou a realização de novo in-
terrogatório, como último ato de

instrução, sem condicionar a de-
monstração do prejuízo concreto,
lançado pela Terceira Seção do STJ,
in verbis: "O direito de falar por
último está contido no exercício ple-
no da ampla defesa englobando a
possibilidade de refutar todas, ab-
solutamente todas as informações,
alegações, depoimentos, insinua-
ções, provas e indícios em geral que
possam, direta ou indiretamente,
influenciar e fundamentar uma fu-
tura condenação penal". Moraes
segue afirmando que o "devido
processo legal, ampla defesa e
contraditório, portanto, exigem que
o réu se manifeste após ter o pleno
conhecimento de toda a atividade
probatória realizada durante o pro-
cesso, podendo contraditar todos os
argumentos trazidos nos autos" e
concluiu destacando que o "réu tem
o direito de examinar cada um dos
fatos que lhe são imputados, assim
como as provas que os amparam, e
também o direito de contestar, pos-
teriormente, seu inteiro teor; ou seja,
o "direito de falar por último"".

Tal como nos alerta Eduardo
Alves da Costa, não podemos dei-
xar que os Tribunais assumam as
vezes de constituintes originários e
ponham a abaixo direitos funda-
mentais dos réus. Para além de
fundamentais, são direitos prote-
gidos contra toda e qualquer ma-
nobra tendente a aboli-lo. Oxalá
que os advogados criminalistas lu-
tem para que essa decisão, profe-
rida pelo rito de recursos repetiti-
vos, que reverberará para todos
os tribunais de instância inferior,
seja aniquilada por uma decisão
do Supremo Tribunal Federal, ou,
do contrário, estaremos no mes-
mo caminho de Maiakóvski.

———
Marcelo Aith, advogado,
latin legum magister
(LL.M) em direito penal
econômico pelo IDP (Ins-
tituto Brasileiro de En-
sino e Pesquisa), mes-
trando em Direito Penal
pela PUC-SP e presiden-
te da Comissão Estadual
de Direito Penal Econô-
mico da Abracrim-SP
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Sergio Oliveira
Moraes

"Luz do sol/Que a
 folha traga e tra-
  duz/Em verde

novo/Em folha, em gra-
ça, em vida, em força,
em luz". A luz que as
folhas das plantas e ár-
vores tragavam e tra-
duziam em fotossíntese, em gra-
ça, agora tragadas e traduzidas
em calor (energia térmica, diriam
os físicos), no sem graça, sem vida,
pelo asfalto que expulsou o verde
da "ex" Praça Antônio de Pádua
Dutra. Como chamá-la agora? Ex?

Sábado, na "Manifestação
Contra o Corte de Árvores em Pi-
racicaba", na "ex" (pode ser?),
hora marcada 8h30 - 9h30, tudo
inimaginável, tudo. Aprendi que
não importava o quanto eu me
sentisse triste, indignado antes,
o estar ali tornou muito mais in-
tenso tudo o que eu poderia ter
imaginado. O que os olhos veem
o coração sente - e sente mais,
dando força ao velho ditado.

Fui parte de um grupo de pes-
soas segurando cartazes para os
automóveis e motos que desciam a
"XV", para os que dobravam na
"Armando Salles", parte pequena
dos atores e cenário. Completemos
com as máquinas e homens traba-
lhando para colocar o asfalto (dre-
nante? Duvido), com o cheiro que
já era dos escapamentos, agora dis-
putado com o do material viscoso
se espalhando. Somemos o calor,
apesar do horário, algumas pesso-
as (moradoras de rua?) que se apro-
ximavam e puxavam conversa, mas
eu não conseguia esticar a prosa.

Não conseguia. O cheiro do
asfalto, ou seria do ralo, como no
romance de Lourenço Mutarelli?
Não, não devia ser, não vi ralo para
a água da chuva escoar. Mas volte-
mos. Também havia o barulho, o
calor, a indignação, a tristeza ago-
ra intensificadas e, sobretudo, uma
testemunha que por tão insólita, pe-
sou demais para me silenciar.
Muda, deslocada, o que estaria fa-
zendo ali? Vez ou outra, olhei rapi-

damente por sobre meu
ombro direito, conferin-
do, e nada, imóvel, des-
locada, insólita. Vai fi-
car aí imóvel? Só olhan-
do? Ao menos fale algu-
ma coisa, ou vire seu
rosto para o outro lado,
não me recrimine silen-
ciosamente pelo que está
acontecendo, fale algu-

ma coisa, que culpa tenho eu?

Que culpa tenho eu se a Pina-
coteca batizada com o nome do seu
bisavô, Miguel Dutra, não o home-
nageia mais? Que culpa tenho eu,
Antônio de Pádua Dutra, se o pri-
varam da sombra das árvores, da
companhia dos pássaros, de ouvir
as infelicidades, com algumas felici-
dades talvez, dos moradores de rua?
Que culpa tenho eu se o privaram
de ouvir as artimanhas e promes-
sas de qualidade dos produtos na
Feira do Rolo? Se o deixaram sob
o sol, para vigiar motos e carros,
respirando o gás dos escapamen-
tos, o desumano das máquinas?

De novo Caetano Veloso em
"Luz do Sol": "marcha o homem
sobre o chão/Leva no coração
uma ferida acesa/Dono do sim e
do não/Diante da visão da infi-
nita beleza/Finda por ferir com
a mão essa delicadeza/A coisa
mais querida, a glória da vida".

Que culpa tenho eu Antônio
de Pádua Dutra, se ninguém
perguntou minha opinião, se o
deixaram aí para conviver com
a delicadeza ferida, se lhe tira-
ram a coisa mais querida, a gló-
ria da vida? Que culpa tenho eu?
Tá, não precisa responder.

———
Sergio Oliveira Mora-
es, físico e professor
aposentado Esalq/USP

Luz do Sol

Evolução humana

Estudos sobre a
evolução huma-
na neste plane-

ta, tem sido um obje-
tivo particular de al-
guns abnegados cien-
tistas da área. Evento
incluído na "Confe-
rências FAPESP"
(Fundação de Ampa-
ro à pesquisa do Esta-
do de São Paulo) por Bernard
Wood, um dos mais renomados
paleoantropólogos, deixa claro
que é preciso não só avançar no
entendimento sobre a evolução
humana, mas também reduzir a
nossa ignorância sobre o tema...
Como fazer isso? A resposta está
em obter mais evidências e da-
dos a partir de novos registros
fósseis. Ou extrair mais informa-

ções de fosseis já dis-
poníveis usando tec-
nologias mais avança-
das. Também é preci-
so melhorar a forma
de analisar os dados
coletados. Assim, além
de varreduras a laser
mais precisas sobre a
morfologia externa de
fósseis, também é pos-

sível coletar informações por
meio de técnicas médicas não in-
vasivas, como tomografia com-
putadorizada ou observação de
isótopos estáveis e sequenciamen-
to de DNA", disse o cientista. A
ferramenta genética é ainda, o
que temos de mais concreto...

———
Jose F. Höfling, biólogo,
professor da Unicamp
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Eugenia e aborto
Dom Devair

Araújo da Fonseca

Apalavra eugenia
é de origem gre-
 ga e significa o

conjunto das ideias que
têm como objetivo me-
lhorar a genética dos
seres humanos. Essa
proposta de estudo ga-
nhou destaque entre o final do sé-
culo XIX e início do século XX,
baseada na teoria de que a raça
humana poderia ser melhorada do
ponto de vista genético a partir da
seleção de características físicas e
mentais. Embora aparentemente
essa teoria pareça positiva, em vis-
ta de uma melhor qualidade de
vida e saúde, a história demons-
trou o contrário. Essa teoria foi
instrumentalizada politicamente
com consequências terríveis.

O pioneiro da eugenia foi
Francis Galton, que desenvolveu
a base da teoria da transmissão
genética das características hu-
manas, a partir do conceito da
evolução das espécies. Nos Esta-
dos Unidos, Charles Davenport,
foi propagador dessa teoria e fun-
dou, em 1910, o Eugenics Record
Office (Escritório de Registro de
Eugenia). Essa instituição teve
como principal objetivo identifi-
car as características hereditári-
as desejáveis como inteligência,
saúde e aptidões para melhorar a
qualidade genética da população.
O escritório realizou uma vasta
pesquisa e o resultado foi a pro-
moção de políticas eugênicas de
esterilização forçada de pessoas
consideradas indesejáveis. O es-

critório funcionou até
1939 quando foi fecha-
do, sob muitas críticas
e controvérsias, que le-
varam à mudança das
políticas de saúde públi-
ca nos Estados Unidos.

Durante o regime
nazista, a eugenia foi
adotada e protagoni-
zou um dos mais terrí-

veis episódios da humanidade,
descartando as pessoas conside-
radas indesejadas, como judeus,
ciganos ou pessoas com deficiên-
cia. Outro momento histórico trá-
gico, com características de euge-
nia, foi o massacre dos armênios,
que ocorreu na primeira metade
do século XX, com justificativas
étnicas, religiosas e políticas. Além
desses dois fatos históricos, ou-
tras guerras e regimes políticos
fizeram uso da eugenia como for-
ma de domínio e controle da po-
pulação em todos os continentes.
Apesar das controvérsias em tor-
no da teoria da eugenia, ela conti-
nua a ser praticada por organis-
mos internacionais e ONGs, com
políticas de controle de natalida-
de, esterilização forçada e aborto.

A aprovação da ADPF 442 é,
na prática, um caminho aberto
para a implantação da eugenia.
Recordemos as palavras de São
João Paulo II: "A verdade é que
estamos perante uma objetiva 'con-
jura contra a vida' que vê também
implicadas Instituições Internaci-
onais, empenhadas em encorajar
e programar verdadeiras e própri-
as campanhas para difundir a con-
tracepção, a esterilização e o abor-
to. Não se pode negar, enfim, que

os meios de comunicação são fre-
quentemente cúmplices dessa con-
jura, ao abonarem junto da opi-
nião pública aquela cultura que
apresenta o recurso à contracep-
ção, à esterilização, ao aborto e à
própria eutanásia como sinal de
progresso e conquista da liberda-
de, enquanto descrevem como ini-
migas da liberdade e do progresso
as posições incondicionalmente a
favor da vida" (Evangelium Vitae,
17). Em data recente, um comitê
da ONU (Organização das Nações
Unidas) cobrou do Brasil a descri-
minalização do aborto. Embora o
argumento seja o da preocupação
com questões de saúde pública,
não seria mais um ato que pode
vir a favorecer novas práticas de
eugenia em nosso país?

Como se não bastasse, a eu-
genia também aparece no discur-
so de quem quer provocar confu-
são na interpretação da Sagrada
Escritura, no discurso de quem en-
tende igreja como um negócio e
afirma que "o aborto é uma ques-
tão de inteligência". A eugenia
aparece no discurso de que, em
outro país, a diminuição da crimi-
nalidade está ligada à aprovação
do aborto, porque evita o "nasci-
mento de crianças revoltadas, que
são uma arma contra nós". Aqui
caberia uma pergunta sobre onde

está a pesquisa que relaciona os
dados entre o aumento do aborto
e a diminuição da criminalidade.
Muito provavelmente tal pesqui-
sa não existe, mas ainda que exis-
tisse, mais uma vez a escolha é
eliminar os indesejáveis, os pobres
e os doentes, para alcançar a so-
ciedade ideal. Esse discurso "in-
teligente" e manipulador pode ser
chamado de pregação cristã?
Quem tiver interesse pode encon-
trar o vídeo nas redes sociais.

Nesse contexto, a Igreja Ca-
tólica continua a reafirmar a de-
fesa incondicional da vida, desde
a concepção até o seu fim natu-
ral, coerente com o Evangelho.
Afirma o Papa Francisco: "Entre
estes seres frágeis, de que a Igreja
quer cuidar com predileção, es-
tão também os nascituros, os mais
inermes e inocentes de todos, a
quem hoje se quer negar a digni-
dade humana para poder fazer
deles o que apetece, tirando-lhes
a vida e promovendo legislações
para que ninguém o possa impe-
dir. Muitas vezes, para ridicula-
rizar jocosamente a defesa que a
Igreja faz da vida dos nascituros,
procura-se apresentar a sua posi-
ção como ideológica, obscurantis-
ta e conservadora" (Evangelii
Gaudium, 213). Se o preço a pa-
gar pela defesa da vida é ser ridi-
cularizado pelos que se autode-
nominam "inteligentes", vamos
pagar o preço com alegria. Nós es-
colhemos Cristo crucificado, es-
cândalo e loucura para o mundo.

———
Dom Devair Araújo da
Fonseca, Bispo da Dio-
cese de Piracicaba



PPPPPEIXEEIXEEIXEEIXEEIXE     EEEEE C C C C CACHAÇAACHAÇAACHAÇAACHAÇAACHAÇA

Prefeitura realiza concurso para
escolher a melhor caipirinha
Iniciativa integra a programação da 16ª Festa do Peixe e da Cachaça,
que será realizada nos dias 11 e 12, no entorno do Casarão do Turismo
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Alunos de Administração fazem
um trabalho sobre o vandalismo

Alunos do primeiro ano do
curso Técnico de Administração
da Escola Técnica Coronel Fer-
nando Febeliano da Costa reali-
zaram um trabalho sobre o van-
dalismo no transporte público na
cidade.  A ideia surgiu a partir
do tema proposto pelas professo-
ras Alda Martins e Juliana Gar-
cia da disciplina projeto integra-
dor 1. “O foco era analisar os pro-
blemas do trajeto moradia-esco-
la e nosso grupo sugeriu falar
sobre o vandalismo que frequente
notamos tanto nos ônibus quanto
nos terminais”, explica a aluna
Camila Vicente Constantino. 

Grande parte do grupo de alu-
nos utiliza o esse tipo de modal para
chegar até a escola. “Acreditamos
que o transporte público é um mé-
todo eficaz e mais em conta do que
outros meios de transporte e nota-
mos que muitas vezes os próprios
passageiros não colaboram, o que
acaba depredando um lugar essen-
cial para muitos”, lamenta o aluno
Gabriel  Bortolotte Morais. 

A estudante Fernanda de Sou-
za Pincke explica que o trabalho foi
bastante informativo e trouxe ques-
tões até então desconhecidas por
eles. “A gente não sabia que o van-
dalismo era crime previsto em lei e
que a pessoa que pratica tal ato
poderia ser punida”, ressalta. 

Para realização do trabalho,
os alunos procuraram a empresa
TUPi, responsável pelo sistema de
transporte urbano da cidade e re-
ceberam orientações e imagens
das ocorrências diárias de van-
dalismo nos ônibus. “Infelizmen-
te o número de pichação e rasgos
nos bancos são muito frequentes,
sem falar em vidros quebrados,
chicletes, etc. Temos uma equipe
que busca sempre resolver essas
questões aqui dentro da gara-
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Alunos da Escola Técnica Coronel Fernando Febeliano da Costa

gem”, explica o assessor de impren-
sa da TUPi, Fernando Galvão. 

Se por um lado os ônibus so-
frem com o vandalismo, a situação
é a mesma dentro dos terminais de
integração. Depredação dos ba-
nheiros, bebedouros, roubos de
torneiras, lustres e até papel higi-
ênico e ralos são frequentes. “A de-
predação de equipamentos públi-
cos é crime e todos devemos zelar
por esses espaços. Infelizmente,
existem pessoas que danificam o
patrimônio público e, diante dis-
so, toda a sociedade é penalizada.
Trabalhamos constantemente em
campanhas de conscientização
para cessar isso, mas caso os usu-
ários do transporte identifiquem
algum tipo de vandalismo eles de-
vem denunciar”, explicou a secre-
tária de trânsito, Jane Franco. 

A Prefeitura de Piracicaba,
através da Semuttran, em parce-
ria com a TUPi realiza com frequ-
ência ações de conscientização so-
bre o assunto. São cartazes fixa-
dos nos terminais, dentro dos ôni-
bus e até campanha de Busdoor já
foram realizadas. “A questão do
vandalismo infelizmente é algo
pertinente e comum, por isso deve
existir essa conscientização” com-
pleta a aluna da Etec Cassia de
Souza Albuquerque Ribeiro. 

Após a coleta de imagens e
informações, o grupo apresentou
na semana passada o resultado
do trabalho. Um vídeo de pouco
mais de um minuto que estará nas
mídias sociais dos alunos. “Gos-
tamos do resultado final e estare-
mos engajados em multiplicar essa
informação nas redes sociais”, fi-
nalizou a aluna Cassia de Souza
Albuquerque Ribeiro. Confira no
site da TUPi o resultado final do
trabalho dos alunos sobre Van-
dalismo no Transporte Público. 
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Direito à infância
Luiz Carlos Motta

OBrasil é pionei-
ro em várias
iniciativas im-

portantes e de grande
repercussão. Uma delas
está relacionada ao dia
12 de outubro, instituí-
do em 1924, pelo presi-
dente Artur Bernardes,
que sancionou um projeto de lei
do deputado federal Galdino do
Valle Filho, criando o Dia da Cri-
ança em todo o País. Somente em
1959, o Fundo das Nações Unidas
para a Infância (Unicef), estabele-
ceu o dia Internacional da crian-
ça, mas para outra data: 20 de
novembro, em referência à Decla-
ração dos Direitos da Criança,
aprovada naquele dia. Tradicio-
nalmente ligada à oferta de pre-
sentes, a data tem um significado
muito mais amplo e nobre, como a
promoção do debate sobre a ga-
rantia dos direitos das crianças.

TRABALHO INFANTIL -
O número de vítimas de trabalho

infantil no mundo, já
atinge alarmantes 168
milhões de crianças,
segundo estimativa do
Unicef, divulgada dia
12 de junho último,
Dia Mundial contra o
Trabalho Infantil. A
Organização Internaci-
onal do Trabalho (OIT)
revela que mais de 20

em cada grupo de 100 crianças,
entram no mercado de trabalho
por volta dos 15 anos.  Este ano,
o slogan adotado pelo Unicef é
"Justiça Social para todos- Aca-
bem com o trabalho infantil". O
objetivo é impulsionar o combate
à exploração que tanto prejudica
crianças em todo o mundo.

PROTEÇÃO - Enquanto di-
rigente sindical comerciário e de-
putado federal, tenho atuado for-
temente no âmbito da presidên-
cia da Federação dos Comerciári-
os do Estado de São Paulo (Feco-
merciários) e na Câmara Federal
para mudar esse triste cenário. Cri-
amos na Federação o programa

"Fórum em Rede: Criança não
Trabalha", durante o Fórum Pau-
lista de Prevenção e Erradicação do
Trabalho Infantil (PETI), que con-
ta com efetiva participação de 72
sindicatos filiados à Federação em
todo o Estado de São Paulo.

Tanto no Parlamento, como
na Fecomerciários, também tenho
trabalhado pela ampliação dos di-
reitos das crianças para o acesso à
saúde e à educação de qualidade.
Conto sempre com o apoio dos nos-
sos sindicatos filiados, que também
reconhecem a necessidade e a im-
portância desses projetos, inclu-
indo a distribuição de kits escola-
res, mochilas e a celebração de con-
vênios com escolas de idiomas e
de informática, entre outras.

DIGNIDADE - Anda, de
acordo com a Unicef,  o trabalho

infantil compromete a educação
das crianças, restringe os seus di-
reitos, limita as suas oportunida-
des futuras e contribui para a ma-
nutenção de ciclos de pobreza vicio-
sos. Além do aumento dos investi-
mentos em educação e a facilitação
do regresso das crianças à escola, é
preciso continuar defendendo a pro-
moção do trabalho digno para adul-
tos, para que as famílias não te-
nham que recorrer à ajuda dos fi-
lhos para pagar as contas da casa.

Reafirmo as nossas bandei-
ras de luta pela erradicação do
trabalho infantil em toda a ca-
deia produtiva. Trabalho pelo
cumprimento das leis existentes
e para a aprovação de outras que
venham garantir o futuro da nos-
sa nação, a partir do respeito aos
direitos de quem é criança hoje e
merece comemorar o 12 de outu-
bro com direito à infância.

———
Luiz Carlos Motta, pre-
sidente da Fecomerciá-
rios, da CNTC e deputa-
do federal (PL/SP)
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Inscrições para o 3º Concurso de Caipirinha da
Festa do Peixe e da Cachaça estão abertas

Um dos drinks preferidos dos
brasileiros, a caipirinha será tema
de concurso realizado pela Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), com apoio da
Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural (Semac). Iniciativa integra a
programação da 16ª Festa do Pei-
xe e da Cachaça, que será realizada
nos dias 11 e 12/11, no entorno do
Casarão do Turismo. As inscrições
para o 3º Concurso de Caipirinha
da Festa do Peixe e da Cachaça
podem ser feitas até o dia 16/10,
com preenchimento da ficha dis-
ponível no site turismopiracicaba.
com.br/Semdettur, que deve ser
enviada para o e-mail concurso
caipirinha@piracicaba.sp.gov.br,
ou entregue no Centro Cívico,
na rua Capitão Antonio Cor-
rea Barbosa, 2.233, 5º andar,
Departamento de Turismo.

“A Festa do Peixe e da Cacha-
ça faz parte do calendário de even-
tos turísticos da cidade e a reali-
zação do concurso de caipirinha é
uma oportunidade de evidenciar
a cachaça como um ingrediente tí-
pico de Piracicaba. A criação de

novos drinks demonstrará a ver-
satilidade do produto e a criativi-
dade dos profissionais que atuam
no segmento de alimentos e bebi-
das”, reforça Alessandra Freire,
diretora municipal de Turismo.

O participante terá de criar
uma caipirinha à base de cacha-
ça, limão, açúcar e gelo, podendo
adicionar qualquer outro ingre-
diente às marcas de cachaça que

10, a partir das 18h30, no Pub da
Cervejaria Cevada Pura, na aveni-
da Maria Elisa, 32, Vila Rezende.

O júri selecionado pela or-
ganização do concurso é hetero-
gêneo e pode incluir apreciado-
res de cachaças, especialistas em
cachaças e mídia em geral.

PREMIAÇÃO - Os três
primeiros lugares receberão cer-
tificados de premiação no con-
curso, brinde dos expositores,
além da premiação dos organiza-
dores e o 1º lugar vai receber uma
cesta com produtos produtores
de cachaça e patrocinadores.

SERVIÇO
3º Concurso de Caipirinha da
Festa do Peixe e da Cachaça.
Inscrições até o dia 16/10. Fi-
cha disponível no site turismo
piracicaba.com.br/Semdettur.
Enviar para o e-mail concurso
caipirinha@piracicaba.sp.gov.br
ou entregar no Centro Cívico,
na rua Capitão Antonio Cor-
rea Barbosa, 2.233, 5º andar,
Departamento de Turismo.
O regulamento completo do
concurso pode ser acessa-
do em turismopiracicaba.
com.br/arquivos/8006.

serão expostas durante a 16ª Fes-
ta do Peixe e da Cachaça. Não é
permitido utilizar nenhuma ou-
tra bebida destilada ou alcoólica.

A inscrição é gratuita e desti-
nada a pessoas que moram em Pi-
racicaba, maiores de 18 anos, parti-
culares ou representantes de restau-
rantes, bares, empresas e similares.

Os participantes vão mostrar
suas criações em evento no dia 26/
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Vereador e secretário avaliam
os desafios da educação

O vereador Ségio da Van (PL),
na manhã desta terça-feira (10) se
reuniu com o secretário municipal
de Educação, Bruno Roza.  A pauta
principal da reunião foi sobre as ins-
crições dos alunos para o próximo
ano letivo, onde foi avaliado as dire-
trizes e procedimentos necessários
para garantir que o processo trans-
corra de maneira eficiente e justa.

Eles destacaram a importân-
cia de tornar esse processo acessí-
vel a todas às famílias, garantindo
que nenhum estudante seja deixa-
do para trás. Além disso, a reunião
abordou as demandas específicas
relacionadas às escolas municipais
da região de Santa Teresinha.

O vereador Sérgio da Van
trouxe à tona as preocupações da
comunidade local em relação à in-
fraestrutura e a qualidade do en-
sino nas escolas da região. Em
conjunto com o secretário Bru-

no Roza, discutiu as demandas
para a tentativa de solucioná-las.

Outro ponto de destaque na
reunião foi a discussão sobre o
transporte escolar. Ambos os líde-
res concordaram em garantir o
acesso seguro e eficiente dos alu-
nos às escolas, buscando manei-
ras de otimizar os recursos dispo-
níveis e aplicação das legislações
existentes em virtude da divul-
gação do material referente às
orientações de Vans escolares.

Em suma, o encontro entre
o vereador Sérgio da Van e o se-
cretário Bruno Roza reflete o
compromisso das autoridades
locais com a educação de quali-
dade em Piracicaba. Ambos rea-
firmaram a disposição de traba-
lhar juntos para atender as neces-
sidades dos alunos e das comuni-
dades escolares, garantindo um
futuro educacional para a cidade.

Assessoria Parlamentar

Sérgio da Van e o secretário de Educação, Bruno Roza,
se reuniram para discutir os desafios educacionais
para o próximo ano letivo, tendo como foco as inscrições
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Cerimônia de premiação acontece hoje
A cerimônia de premiação do

21º Salãozinho de Humor de Pi-
racicaba acontece hoje (12), feria-
do de Nossa Senhora Aparecida,
padroeira do Brasil, e Dia das Cri-
anças, a partir das 15h, no anfite-
atro do Armazém 14 do Engenho
Central. A entrada é gratuita. O
Salãozinho de Humor é dividido
em duas categorias: 7 a 10 anos e
de 11 a 14 anos. Em cada catego-
ria são premiados três trabalhos
(1º, 2 e 3º lugares). Os prêmios
são dados pelo Instituto Arcor.

Neste ano, o Salãozinho de
Humor de Piracicaba recebeu ins-
crição de 1.631 trabalhos. Das 112
obras selecionadas para a exposi-
ção, 67 delas são de autoria de es-
tudantes com idades entre 7 e 10
anos e as demais 45 foram produ-
zidas por alunos de 11 a 14 anos.

O Salãozinho integra o 50º
Salão Internacional de Humor de
Piracicaba, evento realizado pela
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural) e Ce-
dhu (Centro Nacional de Docu-
mentação, Pesquisa, e Divulgação
do Humor Gráfico de Piracicaba).

“O Salãozinho chega aos 21
anos como um dos grandes even-
tos de humor gráfico voltado às
crianças. Mas não são só as cri-
anças que fazem o Salãozinho ser
esse sucesso. Por parcerias com
a Secretaria Municipal da Edu-

cação, entidades como o Sesc Pi-
racicaba e Instituto Arcor, trei-
namos professores no projeto
Humor na Sala de Aula e é ali
que tudo começa: os professores
são equipados e trabalham com
os alunos em sala de aula, que
produzem os trabalhos para a
mostra. Além disso, outras es-
colas de ensino básico, funda-
mental e escolas de desenho de
outras cidades e até estados já
têm em seu calendário o Salão-
zinho de Humor, e de lá vem
muitos trabalhos que acabam
sendo premiados”, fala o dire-
tor do Salão, Junior Kadeshi.

Entre os trabalhos seleciona-
dos estão desenhos e esculturas
enviados por alunos de escolas de
Piracicaba, Mogi Mirim, Rio Cla-
ro, Vinhedo, Ipeúna, Búzios (Rio
de Janeiro), entre outras cidades.
Os principais temas abordados
nas obras enviadas neste ano são
meio ambiente, personagens de
animes e jogadores de futebol.

Os júris de seleção e de
premiação do 21º Salãozinho
de Humor de Piracicaba foram
o cartunista Erasmo Spadot-
to, ex-diretor do Cedhu, e a pe-
dagoga Fernanda Schmidt.

SESSÃO DE CINEMA –
Após a premiação do 21º Salãozi-
nho de Humor, ainda na quinta-
feira, o anfiteatro do Armazém 14
abriga, às 19h, a sessão de cinema

com desenhos clássicos e propa-
gandas antigas, que ocorreria no
último sábado, 7/10, e foi cancela-
da devido à forte chuva que hou-
ve naquele dia. Serão exibidos de-
senhos como Pedro e o Lobo e O
Aprendiz de Feiticeiro, ambos da
Disney, além de anúncios co-
merciais raros, inclusive alguns
veiculados em 1973, às vésperas
do nascimento do Salão de Hu-
mor, como os das marcas Atma,
Taly-ho, Adidas, Calcigenol e
Colgate. Todo o acervo de víde-
os pertence à produtora Cine 16.

SERVIÇO
Cerimônia de premiação do
21º Salãozinho de Humor de
Piracicaba. Hoje (12), às 15h,
no anfiteatro do Armazém 14
do Engenho Central (avenida
Dr. Maurice Allain, 454 – Par-
que do Engenho Central).
Entrada gratuita. Informações:
(19) 3403-2615 e www.salao
dehumor.piracicaba.sp.gov.br.
Visitação presencial até dia 29/
10, no Armazém 14, às quintas
e sextas-feiras, das 9h às 17h,
e aos sábados, domingos e
feriados, das 10h às 18h.

Os prêmios são dados pelo Instituto Arcor
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CMDCA divulga edital para
seleção de projetos temáticos
Propostas apresentadas serão analisadas por uma Comissão
de Seleção composta por membros indicados pelo conselho
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Alex Madureira participa
da Semana Luiz de Queiroz

Fotos: Aldo Guimarães

Evento aconteceu ontem de manhã; dia 12 é
comemorado o Dia Nacional do Engenheiro Agrônomo

Secretário e ministro da Agricultura estiveram no evento,
com o deputado estadual Alex Madureira (ao centro)

Na manhã de quarta (11), o
deputado estadual Alex Madurei-
ra participou do ato de Transferên-
cia do Gabinete da Secretaria de
Estado da Agricultura e Abasteci-
mento de São Paulo para a Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP). Além do novo
secretário de Agricultura e Abaste-
cimento, Guilherme Piai, que assu-
miu o cargo exatamente hoje, tam-
bém participou do evento o Minis-
tro da Agricultura, Carlos Fávaro.

“Como ocorre todos os anos,
o titular da pasta transfere sua
agenda para Piracicaba e, na
Esalq, despacha com diretores de
institutos e outras autoridades.
É um ato simbólico, mas de mui-
ta relevância para cidade que,
durante essa semana, se torna o
centro do Estado quando o as-
sunto diz respeito às ciências agrá-
rias”, avaliou Alex Madureira.

Evento anual da Esalq/USP,
a Semana Luiz de Queiroz foi cria-
da para celebrar o Dia Nacional
do Engenheiro Agrônomo, come-
morado no dia 12 de outubro, sen-
do essa a edição de número 66.
Realizado pela Associação dos Ex-
alunos da Esalq (Adealq), o acon-
tecimento mantém a tradição de
contemplar eventos técnicos, cien-
tíficos e culmina com a reunião de

congraçamento das turmas quin-
quenais formadas na instituição.

“Referência no Brasil e no
mundo, a Esalq é um dos maiores
orgulhos de Piracicaba e, com uma
vasta programação, o evento tem
objetivo de congregar agricultores,
estudantes e profissionais da área,
promovendo maior conhecimen-
to do setor público e do trabalho
que desenvolve em prol da socie-
dade”, destacou Alex Madureira.

PRIMEIRO ATO — Em seu
primeiro compromisso na Secre-
taria de Agricultura e Abasteci-
mento do Estado, Guilherme Piai
Silva Filizzola foi nomeado ofici-
almente hoje, tendo seu nome pu-
blicado no Diário Oficial do Esta-
do desta quarta-feira (11). “Che-
go com uma missão muito espe-
cifica que me foi solicitada pelo
governador Tarcísio de Freitas
que está preocupado com as ma-
trizes energéticas de São Paulo. O
desafio será trabalhar para essas
mudanças e, para isso, ele solici-
tou que a Secretaria de Agricultu-
ra e Abastecimento se envolva nes-
sa questão de alteração do conjun-
to de fontes de energia do Esta-
do”, afirmou Guilherme Piai que,
em seguida, enalteceu da Esalq e
sua importância como um braço
da Secretaria de Agricultura.
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O papel crucial do profissional na agricultura e na irrigação sustentável
No dia 12 de outubro, come-

moramos o Dia Nacional do Enge-
nheiro Agrônomo, uma data que
marca a regulamentação desta pro-
fissão no Brasil. Esses profissionais
desempenham um papel funda-
mental na agricultura, em especi-
al, nos projetos de implantação dos
sistemas de irrigação por goteja-
mento, contribuindo significativa-
mente para um desenvolvimento
muito mais sustentável. Nesta oca-
sião especial, a Netafim, empresa
líder e pioneira em soluções de ir-
rigação, homenageia e destaca o
papel fundamental desses profis-
sionais na busca por uma agricul-
tura mais produtiva e eficiente.

Desde sua fundação há mais
de 50 anos em Israel, a Netafim
tem sido pioneira na inovação e
liderança global em soluções de
irrigação, desenvolvendo um uso
mais eficiente da água, maximi-
zando a produtividade agrícola e
proporcionando maior tranquili-
dade aos produtores rurais.

Para entender a importância
do trabalho dos engenheiros agrô-
nomos na implantação dos sistemas
de irrigação por gotejamento, con-
versamos com Danilo Silva, gerente
agronômico da Netafim. Segundo
ele, a atuação desses profissionais é
crucial ao considerar as necessida-
des específicas de cada ambiente
onde serão instalados os projetos.
Desde a correção do solo até o pre-
paro adequado para a cultura a ser
implantada, os engenheiros agrôno-
mos fornecem suporte e orientação
aos agricultores em cada etapa.

"O engenheiro agrônomo rea-
liza cálculos cientificamente emba-
sados para determinar a quanti-
dade de água necessária para su-
prir o sistema de irrigação de acor-
do com o tipo de solo e cultura a ser
irrigada. Além disso, ele também
realiza cálculos relacionados à es-
trutura de aplicação de fertilizan-
tes, garantindo que a demanda nu-
tricional da cultura seja atendida
ao longo do ciclo", explicou Silva.
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Fundada em um pequeno ki-
bbutz em Israel há mais de
50 anos, a Netafim é pionei-
ra e líder mundial em solu-
ções para irr igação. Com
atuação em mais de 110 pa-

íses, chegou ao Brasil na dé-
cada de 1990, com um portfó-
lio completo de produtos e so-
luções inovadoras de irriga-
ção por gotejamento, que vi-
sam contribuir com o eficien-

SOBRE A NETAFIM
te uso da água, aumentan-
do a produtividade na agri-
cu l tu ra  e  t razendo mais
tranquilidade ao produtor ru-
ral. NA FOTO: Departamen-
to Agronômico da Netafim

Antes da instalação do pro-
jeto, o engenheiro agrônomo tra-
balha na pré-instalação, compre-
endendo o ambiente e oferecen-
do suporte na correção do solo,
caso necessário. Eles realizam os
cálculos essenciais para determi-
nar a quantidade diária de água
necessária durante o período críti-
co da cultura, considerando a ca-
pacidade de retenção e absorção do
solo. Além disso, fornecem orien-
tações sobre a estrutura de aplica-
ção correta dos fertilizantes, ga-
rantindo que o equipamento este-
ja preparado para suprir as neces-
sidades nutricionais da cultura.

Após a instalação do projeto,
o engenheiro agrônomo capacita a
equipe de irrigação da fazenda, for-
necendo as ferramentas e informa-
ções necessárias para um manejo
eficiente do sistema. Isso inclui ori-
entações sobre o uso de ferramen-
tas de monitoramento do solo e
clima, permitindo que os produ-

tores tomem as melhores decisões
de irrigação de forma sustentável.

O gerente contou também
que um diferencial da Netafim é
ter uma equipe agronômica dedi-
cada que oferece suporte técnico
tanto aos clientes finais quanto à
rede de distribuição. "Essa equi-
pe não apenas compartilha boas
práticas e orientações técnicas,
mas também auxilia os produto-
res a obter o máximo valor das
soluções de manejo de irrigação.
Além disso, a Netafim promove a
interação entre sua equipe agro-
nômica e os agrônomos das equi-
pes de consultoria dos clientes,
garantindo uma abordagem ali-
nhada e adaptando o manejo da
irrigação conforme o plano agro-
nômico do cliente", detalhou.

A equipe de vendas da Neta-
fim também conta com profissio-
nais especializados que, em sua
maioria, são engenheiros agrôno-
mos ou agrícolas, com conhecimen-

to técnico para argumentar e com-
preender as necessidades dos cli-
entes. Além de sua atuação no de-
senvolvimento de projetos de irri-
gação, a equipe agronômica da
Netafim está envolvida no desen-
volvimento de mercado e colabo-
ra com consultores, formadores de
opinião, pesquisadores e institui-
ções de pesquisa para melhor com-
preender o mercado e comparti-
lhar resultados e benefícios com
os novos irrigantes no Brasil.

"No Dia Nacional do Enge-
nheiro Agrônomo, nós da Neta-
fim parabenizamos e agradecemos
a todos esses profissionais que de-
dicam suas vidas ao desenvolvi-
mento de soluções inovadoras de
irrigação e ao avanço da agricul-
tura. Seu trabalho incansável e
compromisso com a sustentabili-
dade são fundamentais para ga-
rantir um futuro próspero para a
nossa agricultura e para as gera-
ções futuras", finalizou Silva.

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescen-
te (CMDCA) está com edital aber-
to para seleção de projetos temáti-
cos sobre a promoção, proteção e
defesa dos direitos das crianças e
adolescentes, financiados pelo
Fundo Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente (Fum-
deca). As inscrições podem ser
feitas até o dia 6/11, com o envio
do projeto e documentos solici-
tados no edital, em formato PDF,
na plataforma www.sempapel. pi-
racicaba. sp.gov.br/atendimento.

Os projetos podem ser inscri-
tos por organizações da socieda-
de civil, devidamente inscritas no
CMDCA. As propostas devem
atender ações em situações de
abuso e/ou exploração sexual de
crianças e adolescentes; fortale-
cimento da capacidade protetiva
das famílias; complementares de
atenção à saúde de crianças e
adolescentes em sofrimento psí-
quico e/ou dependência química,
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Atividade do Funjape, que é um dos projetos financiados pelo Fumdeca

de esporte, cultura e lazer com
foco na inclusão social, comple-
mentares às medidas socioeduca-
tivas em meio aberto; entre outras
que estejam em consonância com
as políticas públicas da criança e
do adolescente de Piracicaba.

Os projetos apresentados se-
rão analisados por uma Comis-
são de Seleção composta por
membros indicados pelo conse-
lho. O resultado preliminar da
análise dos projetos será publica-
do no Diário Oficial e no Portal
do Conselhos (www.conselhos.
piracicaba.sp.gov.br) no dia 21/11.

As organizações da socieda-
de civil podem inscrever até dois
projetos com valor máximo de R$
250 mil que poderá ser financia-
do integralmente pelo Fumdeca,
mediante saldo disponível e clas-
sificação final dos projetos que
serão desenvolvidos no período
de fevereiro a dezembro de 2024.

Para mais informações, o
CMDCA atende na Casa dos

Conselhos, pelo telefone (19)
3434-0461. O edital 05/2023 de
chamamento público para sele-
ção de projetos temáticos sobre
a promoção, proteção e defesa
dos direitos das crianças e ado-
lescentes, financiados pelo Fu-

mdeca foi publicado no Diário
Oficial do município, no dia 03/
10 e está disponível no www.
piracicaba.sp.gov.br/editais
e www.smads.piracicaba.sp.
gov.br, aba  Transparência ,
Chamamento Fumdeca.
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Prefeitura autua dois
estabelecimentos durante
a operação Dia das Crianças

A Prefeitura, por meio do
Procon Piracicaba, encerrou ter-
ça-feira (10), a operação Dia das
Crianças, iniciada em 28/09. Fo-
ram fiscalizados 18 estabeleci-
mentos em sete bairros e a ação
resultou em dois estabelecimen-
tos autuados pela falta de preço em
produtos. As multas serão encami-
nhadas pela Fundação Procon, sen-
do também responsável pela parte
processual e posterior cobrança.

Os bairros visitados na opera-
ção foram Paulista, Piracicamirim,
Alemães, Areão, Dois Córregos,
Nova Piracicaba e Vila Rezende.

Segundo o Procon, a intenção
foi conferir itens como afixação do
preço (forma correta da sua infor-
mação), formas de pagamentos
(informação da aceitação de che-
ques, cartões de débito e crédito e
respectivas bandeiras), informa-
ções sobre o prazo de validade de
produtos como massa de mode-
lar e tinta infantil e disponibiliza-
ção de exemplar do Código de De-
fesa do Consumidor, por exemplo.

ATENDIMENTO – O Pro-
con Piracicaba realiza atendi-

mento presencial mediante agen-
damento prévio pelo telefone 151,
de segunda à sexta-feira, das
8h30 às 16h30. Pelo telefone 151,
são prestadas informações de
quais documentos são necessá-
rios para viabilizar o atendimen-
to presencial. O Procon está lo-
calizado no Térreo 2, do Centro
Cívico da Prefeitura. O Procon
orienta aos novos lojistas a pro-
curarem orientação junto ao ór-
gão ,referente a questões fiscali-
zatórias e com isso evitar a prá-
tica de infrações ao Código de
Defesa do Consumidor e a con-
sequente imposição de multa.

Os fiscais do Procon não co-
mercializam exemplares do Códi-
go de Defesa do Consumidor –
CDC. O exemplar pode ser obtido
gratuitamente via download no
site da Prefeitura através do link:
https://www.procon.sp.gov.br/
codigo-de-defesa-do-consumi-
dor/. O Procon-SP e o Procon-Pi-
racicaba não enviam e-mails, SMS
ou mensagens por aplicativo com
links ou documentos anexados.
Caso receba, desconsiderar.

Assessoria Parlamentar

CEMITÉRIO PARQUE
DE ANIMAIS
O vereador Pedro Kawai (PSDB)
participou, no último dia 7, do Culto
Ecumênico com benção dos ani-
mais no Cemitério Parque de Ani-
mais “Descanso do Amigo”. O even-
to celebrou os 25 anos do espaço,
inaugurado em 1998. Kawai foi re-
cebido pela diretora do cemitério,
Myriam Vendemiatti. A cerimônia
contou com familiares de animais
de estimação, colaboradores, repre-
sentantes da Polícia Militar e do pa-
dre Fábio Donizetti Golfetti, da Paró-
quia São Francisco Xavier. “O Cemi-
tério Parque de Animais é um gran-
de alento para as famílias, pois eles
sabem que seu animal descansa-
rá aqui”, afirmou Kawai. “É uma for-
ma de homenagear e lembrar dos
nossos companheiros de vida”.
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Depoimentos expõem divergências
em relatório e falta de treinamento
Comissão toma depoimento de três profissionais de saúde e ex-recepcionista que
atuaram, na ocasião, na UPA Vila Cristina; criança morreu, picada por escorpião
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Shopping: programação
para o Dia das Crianças

Iniciada dias atrás a cataloga-
ção dos itens que compõem o acer-
vo do Museu da Odontologia “Dra
Grace Harriet Clark Alvarez”, man-
tido pela Associação dos Dentistas
(APCD-Regional Piracicaba). A or-
ganização está sendo feita no espa-
ço que abriga o Museu, no prédio
antigo da Faculdade de Odontolo-
gia de Piracicaba, Centro de Piraci-
caba, por técnicos da Unicamp.

Para oficializar a doação dos
mais de 6 mil itens que compõe o
Museu, a diretoria da APCD es-
teve recentemente em Campinas,
ocasião em que a presidente Ma-
risi Aidar foi recebida pelo pró-
reitor de Extensão e Cultura da
Unicamp, Fernando Antonio dos
Santos Coelho. Ela foi acompanha-
da dos diretores Waldemar Roma-
no e Sandra Barroso Furlan.

O acervo do Museu da Odon-
tologia é composto de materiais que
atuam como testemunha da odon-
tologia ao longo do século passa-
do, desde gabinetes odontológicos,
periféricos auxiliares, instrumen-
tais e registros em fotografias e
documentos diversos. O acervo tem
itens que demonstram a evolução
da odontologia em todas as facul-

dades da área que Piracicaba teve
no século passado: Escola de Far-
mácia e Odontologia Washington
Luiz / Prudente de Moraes, Facul-
dade de Farmácia e Odontologia
de Piracicaba e FOP/Unicamp.

PRESERVAÇÃO — Segun-
do Marisi Aidar, o encontro envol-
veu diversas entidades que estão
colaborando para a preservação da
história da Unicamp, cujo objetivo
é catalogar todos os itens disponí-
veis na preservação histórica e cul-
tural desta universidade estadual,
que mantém em Piracicaba a sua
Faculdade de Odontologia, situada
em frente ao Shopping Piracicaba.

O projeto prevê uma exposi-
ção permanente que conte a his-
tória da odontologia e seja um
chamamento para a comunidade
se aproximar da Universidade.

A proposta foi muito bem rece-
bida pela APCD. “A diretoria estava
muito preocupada com o acervo.
Essa parceria com a Unicamp será
excelente e deixa a gente muito feliz.
Vai ser realmente algo bom não só
para a Faculdade e para Unicamp,
mas para o município todo, para
toda a população piracicabana”, res-
saltou a presidente Marisi Aidar.

São mais de seis mil itens em ritmo de catalogação

Fotos: Divulgação

Luciano Firmino, Coordenadoria do Campus FOP; Decio
Henrique Franco, Comissão de Pesquisa/FOP; André Luiz
Paulilo, professor História da Educação da Unicamp; Marisi Aidar;
Fernando Antônio dos Santos Coelho, pró-reitor de Extensão
e Cultura da Unicamp; Waldemar Romano e Sanda Barroso
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Iniciada catalogação do
Museu da Odontologia

Muita diversão e aprendiza-
do integram a programação do
Shopping Piracicaba durante a
semana em que se comemora o
Dia das Crianças (12 de outubro).
Desde ontem e domingo (11 a 15),
acontecem as oficinas da Biscoitê
e Puket, das 14h às 18h. Já no
feriado de 12 de outubro (quin-
ta-feira), no mesmo horário, ha-
verá um Meet & Greet com o
personagem Juba, além de pintu-
ra facial. Todas as atividades são
gratuitas, com inscrição no local.

As oficinas em comemoração
ao Dia das Crianças são promovi-
das pelas lojas parceiras do Shop-
ping Piracicaba e acontecem na
Praça de Eventos Norte. A Biscoitê
ensinará às crianças como decorar
e personalizar biscoitos, enquanto
a Puket realiza uma aula de cria-
ção de fantoches com meias. Ao
longo da programação, haverá o
revezamento dessas atividades,
com turmas a cada 20 minutos.

No dia 12, feriado, tem uma
programação ainda mais especial.
Além das oficinais, o personagem
mais querido do shopping, o leão

Juba, aparece para fazer fotos com
a garotada. O Meet & Greet acon-
tece também na Praça de Eventos
Norte, com aparições entre 14h e
18h. Para as crianças embarcarem
ainda mais na fantasia, no mesmo
local acontece a pintura facial.

Outra diversão garantida
para o público infantil no Shop-
ping Piracicaba é a atração Par-
que dos Smurfs, que segue até o
dia 21, na Praça de Eventos Sul.
“Neste ano, realizamos para o mês
das crianças uma série de ativida-
des divertidas e lúdicas, pois acre-
ditamos na infância como um mo-
mento muito especial, que deve es-
tar repleto de cuidado, amor, ma-
gia e aprendizado. Estamos muito
contentes em poder proporcionar
essas atividades, mas ainda mais
felizes por concluir com uma ótima
adesão à campanha ‘Doe um brin-
quedo e realize sonhos’, em parce-
ria com o Instituto Devolver, que
encaminhará os brinquedos para
crianças de comunidades em
vulnerabilidade social”, relatou
Andreia Vidal, gerente de marke-
ting do Shopping Piracicaba.

Quatro funcionários que par-
ticiparam do atendimento, na UPA
(Unidade de Pronto Atendimento)
da Vila Cristina, à menina Jamilly
Vitória Duarte, de 5 anos, que mor-
reu no dia 12 de agosto, vítima de
picada de escorpião, prestaram de-
poimentos, nesta quarta-feira (11),
à CPI (Comissão Parlamentar de
Inquérito) criada na Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba para apurar
o caso. Os relatos apontaram, en-
tre outros detalhes, questões
como divergências no relatório in-
tegrante do prontuário de atendi-
mento da paciente e falta de trei-
namento específico da equipe para
atuar em uma unidade de referên-
cia para acidentes com escorpião.

A CPI é composta pelos verea-
dores Acácio Godoy (PP), presiden-
te, Gustavo Pompeo (Avante), re-
lator, Cássio Luiz Barbosa (PL), o
Cássio Fala Pira, Pedro Kawai
(PSDB) e Paulo Camolesi (PDT), e
contam com as assessorias da Pro-
curadoria Legislativa e do Depar-
tamento Legislativo da Casa.

Três profissionais ouvidos que
atuam na área da saúde também
relataram que o fluxograma para
atendimento de acidentes com es-
corpião foi disponibilizado nas pa-
redes da UPA somente após a
morte de Jamilly. No entanto, sa-
lientaram que ainda não houve
uma apresentação do documento
ou treinamento das equipes.

Os vereadores identifica-
ram ainda divergências em re-
lação à identificação do profis-
sional responsável pelo atendi-
mento da criança. Uma das pes-
soas ouvidas relatou ter apenas
efetuado o primeiro acesso ve-
noso para ministração de soro
fisiológico e medicamentos pres-
critos pela médica, mas que não
seria responsável pelos cuidados.

Outra pessoa afirmou que,
apesar de ter assinado e carimba-
do o relatório, não teria prestado
o atendimento. Nenhum dos pro-
fissionais ouvidos até agora sou-
be dizer quem preparou a medica-
ção prescrita. A CPI avalia promo-

ver uma acareação entre funcio-
nários envolvidos para obter cla-
reza das informações, além de
questionar o Coren (Conselho Re-
gional de Enfermagem) se é possí-
vel um profissional relatar proce-
dimentos executados por outro.

Já o enfermeiro Guilherme de
Aguiar Góes, também ouvido pela
CPI, era o responsável pela sala
de emergência no momento em
que Jamilly era atendida em ou-
tra sala, a de observação. Ele dis-
se que teve acesso à paciente pos-
teriormente ao primeiro atendi-
mento. Ele relatou como teriam
ocorrido as tentativas de acesso
venoso na criança e falou sobre o
estado dela no momento em que a
viu, que seria “torporosa” (perden-
do a reação a estímulos), vomitan-
do e com as extremidades frias.

O profissional disse que ha-
via soro antiescorpiônico na uni-
dade e que sabia que a UPA é refe-
rência para casos de acidentes com
escorpião apenas como munícipe,
mas que não recebeu essa infor-
mação oficialmente enquanto pro-
fissional. Além disso, sabia que
havia soro antiescorpiônico no lo-
cal por ver o material na geladei-
ra. Ele defendeu que, por parte da
equipe de enfermagem, foram se-
guidos os protocolos técnicos. Da
UPA, Jamilly foi transferida para
a Santa Casa, onde veio a óbito.

PRIMEIRO CONTATO –
Entre os depoentes nesta quarta-
feira (11), estava também a ex-re-
cepcionista Beatriz Araújo Tris-
tão de Souza, que foi a primeira a
ter contato com Jamilly e sua
mãe. Ela trabalhou na UPA Vila
Cristina por 17 dias, mas infor-
mou que deixou a função por
motivos próprios, não relaciona-
dos ao caso em questão. Ela disse
que, na noite em que a paciente deu
entrada na unidade, o plantão es-
tava bastante agitado, com muitas
crianças esperando atendimento.

Segundo a testemunha, a
mãe foi diretamente ao balcão e já
relatou que se tratava de uma pi-
cada de escorpião. Ela disse que a

Fabrice Desmonts

Membros da CPI analisam contradições no prontuário da paciente
e obtêm informações sobre falta de preparo da unidade

criança estava chorando e gritan-
do de dor. A ex-recepcionista afir-
mou ter feito o encaminhamento
do caso com prioridade para a tri-
agem e, para isso, contou com o
auxílio de uma colega para o pre-
enchimento de uma ficha especí-
fica, que é feita à mão, para casos
de acidentes com escorpião.

Dos quatro depoentes, o en-
fermeiro Guilherme e outra teste-
munha participaram da reunião da
CPI acompanhados por advoga-
dos. Apenas o enfermeiro e a ex-
recepcionista autorizaram, medi-
ante coleta de termo de autoriza-
ção pela Câmara, a terem seus da-
dos e imagens divulgados.

DIVERGÊNCIAS - “Perce-
bemos contradições de maneira
que o que a gente recebe por escrito
não se confirma quando a gente
fala com as pessoas”, avaliou o pre-
sidente da CPI, Acácio Godoy, ao
final dos depoimentos. “Estamos
construindo passo a passo do que
aconteceu, mas começam a surgir
divergências e lacunas, que agora
precisam ser preenchidas”. Ele
apontou, entre as divergências
identificadas, a questão da atua-
ção de cada profissional no atendi-
mento prestado a Jamilly, a ordem
e a responsabilidade pelas ações.

A respeito da falta de treina-
mento específico da equipe para

acidentes com escorpião, o verea-
dor afirmou que os profissionais
ficaram restritos ao conhecimen-
to geral que possuíam. “A forma-
ção profissional prepara essas
pessoas para vários atendimen-
tos, inclusive este. O que a gente
percebeu é que eles foram testa-
dos no conhecimento geral que
receberam lá na formação deles.
Mas, formação específica, não”,
colocou. “Mas o problema maior
é que deve haver um fluxograma
dos procedimentos à disposição
dos profissionais e ficou claro que
não havia. Passou a ser adotado
apenas após o caso da Jamilly”.

Acácio Godoy disse que al-
gumas ações da CPI podem ser
adiantadas. “O motivo do nosso
trabalho é identificar todas as
falhas e emitir um relatório pro-
pondo uma série de ações. Algu-
mas ações podem ser propostas
antes em virtude da urgência”,
salientou. “Estamos obtendo in-
formações sensíveis e importan-
tes. O trabalho vem conseguindo
o objetivo de traçar a linha dos
acontecimentos, identificar fa-
lhas e propor ações corretivas”.

O próximo depoimento a
ser tomado pela CPI é o da mé-
dica responsável pelo atendi-
mento, na próxima terça-feira
(17), a partir da 9 horas.
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Caratê garante mais duas medalhas para Piracicaba
Divulgação

A equipe piracicabana de caratê em São José do Rio Preto
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Audiência pública vai tratar sobre os tratamentos para anemia falciforme
Com o objetivo de discutir

mecanismos para atender, aco-
lher e desenvolver tratamentos a
pacientes portadores da anemia
falciforme na rede de saúde pú-
blica do município, será realiza-
da uma audiência pública para
debater o assunto. O requerimen-
to 916/2023, que convoca a audi-
ência pública, foi aprovado na

reunião ordinária desta segunda-
feira (9) em regime de urgência.

A audiência pública será re-
alizada no dia 22 de novembro
de 2023, às 19h, no plenário da
Câmara Municipal de Piracica-
ba. O vereador Paulo Campos
(Podemos), autor do requeri-
mento, convoca o secretário de
Saúde de Piracicaba, Douglas

Koga, a enfermeira Simone Fu-
zatto, o médico Antonio Anani-
as Filho, e o auxiliar de enfer-
magem Vanderlei Bastos.

Foram convidados para
participar a dirigente da Facul-
dade Anhembi Morumbi, Rosa-
na Bucheri, a organizadora de
palestras e grupos de debates,
Fátima Eugênio, as nutricionis-

tas e palestrantes sobre o tema,
Samara Santos e Ana Maria Fe-
liciano, o representante da So-
ciedade Beneficente 13 de Maio
Piracicaba e representante do
Conselho de Participação e De-
senvolvimento da Comunida-
de Negra de Piracicaba. Os
dois últimos sediam e organi-
zam debates sobre o tema.

A delegação piracicabana se-
gue em mais um dia de competi-
ções pela 85ª edição dos Jogos
Abertos do Interior Horácio Baby
Barioni, em São José do Rio Pre-
to. Sob o comando do técnico Di-
ego Spigolon, o caratê piracicaba-
no voltou a brilhar na sede dos
jogos e garantiu mais duas me-
dalhas para o município. O atleta
Hernani Veríssimo, que já havia
conquistado o ouro na categoria
-75 kg nas competições realizadas
ontem, 10/10, voltou ao lugar
mais alto do pódio em mais duas
oportunidades: medalhas de
ouro nas categorias absoluto e
kumite adulto de 67 a 75 kg.

O futsal feminino 21, do
técnico Ailton Vieira, chegou
até a fase de quartas de final,
quando a equipe enfrentou a
forte representação de Bauru.

“O elenco piracicabano está
renovado e que conta com as atua-
ções de meninas que conseguiram
fazer o melhor diante fortes equi-
pes como Campinas e Araçatuba,
que é a atual campeã da Copa de
Futsal do estado de São Paulo.
Mesmo diante dessas representa-
ções, encerramos nossa participa-

ção de maneira positiva entre as
oito melhores da competição.
Saímos de cabeça erguida com
dois empates e apenas uma der-
rota”, ressalta o técnico Ailton.

Pela segunda rodada de da-
mas masculino 21, Piracicaba ven-
ceu a partida diante de Franca pelo
placar de 6 x 2 com o atleta Mar-
quinhos. Nesta quarta, dia 11/10,
a cidade enfrenta Terra Roxa.

HOJE – Piracicaba inicia
hoje, 11/10, sua trajetória no ki-

ckboxing, que será disputado
no Centro Esportivo Integrado
Dr. Aloysio Nunes Ferreira.

MEDALHAS – A delegação
piracicabana também conquistou
medalhas no supino raw, com
duas de ouro com Débora Cristi-
na da Silva (open feminino) e Car-
los Jonathan Alves da Silva (open
masculino), três medalhas de
prata com os atletas Cristiano
Alves de Souza (open masculino),
Ricardo Kavafara (master mas-

culino) e Louis Alfred Leite Pal-
mer (master masculino) e bronze
com Luiz Diego de Almeida Ben-
to (open masculino). O tênis de
mesa masculino 21 conquistou a
medalha de prata com o mesate-
nista Felipe Okano, de 14 anos.

SERVIÇO
85º Jogos Abertos do Interior
Horácio Baby Barioni. De 2 a
14 de outubro, na cidade de
São José do Rio Preto.
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Diretoria regional do Ciesp
recebe moção pelos 55 anos
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Agentes começam cadastramento da
população em horário alternativo
ACSs percorrem as regiões do Vem Viver, Monte Feliz e Gran Park/Vida
Nova em horário ampliado, com equipes das 8h às 16h e das 10h às 19h

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Saúde, segue
com o processo de implantação de
três novas unidades de Estratégia
de Saúde da Família (ESF) nas re-
giões do Vem Viver, Monte Feliz e
Gran Park/Vida Nova. Após o re-
crutamento e treinamento dos
Agentes Comunitários de Saúde
(ACS), estes profissionais já come-
çaram a percorrer suas respectivas
regiões para cadastramento indi-
vidual e familiar dos moradores por
meio do Cartão Pira Cidadão. A
visita nas casas acontece em horá-
rio alternativo, com equipe das 8h
às 16h e, também, das 10h às 19h.

Para atender a demanda, a
coordenadora de enfermagem do
Departamento de Atenção Bási-
ca (DAB), Tatiana Bonini, disse
que as equipes estão se revezan-
do para conseguir visitar todas
as casas nestes bairros durante o
horário comercial, porém, houve
a necessidade de mudar a forma
de atuação. “Muitas casas estão
vazias durante o dia ou não en-
contramos um responsável pelo
imóvel para fazermos o cadastra-
mento, já que muitas pessoas es-
tão trabalhando. Desta forma,

reorganizamos as equipes e rea-
valiamos este procedimento. Com
este horário alternativo que esta-
mos fazendo acreditamos que
vamos atender a população e fa-
zer os cadastros necessários”.

Ainda segundo Tatiana, de
uma forma geral, o Ministério
da Saúde recomenda que cada
ESF assista até 4.000 habitan-
tes. “Essas definições dependem
das realidades geográfica, eco-
nômica e sociopolítica da área,
levando-se sempre em conta a
densidade populacional e a facili-
dade de acesso à unidade. Por isso
é importante fazer este cadastra-
mento prévio da população”.

O prefeito Luciano Almeida
explicou ser importante que a po-
pulação receba bem os novos agen-
tes. “Esse cadastro é necessário para
que se concretize a transferência
para o novo posto de saúde, por
isso, é importante que todos rece-
bam bem os agentes e façam seu
cadastro para que possamos colo-
car em funcionamento estas uni-
dades o quanto antes”, enfatizou.

A enfermeira do DAB reforça
que, neste momento, a população
destas regiões segue sendo assisti-

Agentes de saúde fazem cadastramento
populacional para três novas unidades

Divulgação

da pelas suas respectivas unidades
de referência que são o CRAB Vila
Sônia, UBS Parque Piracicaba (Bal-
bo) e UBS Caxambu. “Enquanto
não finalizar o processo de implan-
tação, os usuários devem seguir
com seus atendimentos nas uni-
dades nas quais eles já são atendi-
dos. Em momento oportuno infor-
maremos sobre as devidas mu-
danças no atendimento desta po-
pulação”, completou Tatiana.

O secretário  de Saúde,
Douglas Koga, reforçou que os
processos para compra de mo-
biliário e contratação de recur-
sos humanos já acontecem. “Já
contratamos parte das equipes
e temos parte do mobiliário. Os
demais equipamentos necessá-
rios já estão com licitação em
andamento, bem como a con-
tratação dos demais profissio-
nais de saúde”, afirmou.

Pedro Kawai entregou moção de aplausos ao diretor titular
Fábio Ramos Vitti, ao primeiro vice-diretor Pietro Pebrazza
e ao gerente regional Homero Homero Scarso

Guilherme Leite

Nesta quarta-feira (11), a di-
retoria regional de Piracicaba do
Ciesp (Centro das Indústrias do
Estado de São Paulo) recebeu a
moção de aplausos 98/2023, pe-
los 55 anos de fundação. Autor
da homenagem, o vereador Pe-
dro Kawai (PSDB) destacou o
trabalho da entidade, na defesa
da indústria e desenvolvimento
sustentável. Ele enalteceu a atu-
ação do diretor titular Fábio
Ramos Vitti, do primeiro vice-
diretor Pietro Pedrazza e do ge-
rente regional Homero Scarso.

A regional de Piracicaba abran-
ge as cidades de Águas de São Pe-
dro, Charqueada, Laranjal Paulis-
ta, Rio das Pedras, Saltinho, Santa
Maria da Serra e São Pedro. Tem
como objetivo fortalecer a ativida-
de industrial como meio de desen-
volvimento sustentável, a fim de
defender os interesses da indústria
e atender suas necessidades, além
de incentivar o relacionamento e
gerar oportunidades de negócios.

“A diretoria demonstra quali-
dade em seu trabalho na defesa da
indústria, da empregabilidade e da
geração de renda. Sua atuação,

além de fortalecer o ciclo econômi-
co de nossa cidade, contribui ao
mesmo tempo para a educação e o
primeiro emprego”, declarou Pe-
dro Kawai, durante a entrega da
homenagem, no hall do Salão No-
bre Helly de Campos Melges.

A entidade representa apro-
ximadamente 8.000 associados
no âmbito estadual, por meio de
suas 42 regionais. “O desafio é
manter as indústrias em nosso
estado. Temos uma parceria gran-
de com o Governo do Estado de
São Paulo, que está incentivando
as cidades a ficarem juntas, como
se fossem uma cooperativa, para
melhorar o tráfego das rodovi-
as”, declarou Fábio Ramos Vitti.

Já Homero Scarso citou entre
os esforços desses 55 anos a insta-
lação, no Jardim Primavera, do
Senai Mario Henrique Simonsen,
além do Sesi Cat Mario Mantoni,
na Vila Industrial. “Procuramos
trabalhar para que o empresário
tenha a melhor condição possível
para vencer as adversidades do dia
a dia. O Ciesp torna-se um facilita-
dor para trazer resultados e hon-
rar os seus associados no estado.”

EEEEEXPEDIENTEXPEDIENTEXPEDIENTEXPEDIENTEXPEDIENTE

Confira como funciona a cidade e os serviços públicos no feriado
O feriado do Dia de Nossa

Senhora Aparecida, hoje (12), al-
tera a rotina da cidade. Uma das
mudanças acontecerá no funcio-

namento dos serviços públicos, já
que o dia 13/10, sexta-feira, será
ponto facultativo, estabelecido
por meio do decreto municipal
19.308/2022. Dessa forma, o
Centro Cívico, secretarias e au-
tarquias municipais não terão
expediente na quinta, 12, feriado,
e na sexta-feira, 13/10, retornando
ao seu funcionamento normal a
partir das 8h30, da segunda-feira,
16/10. É importante ressaltar que
todos os serviços emergenciais se-
rão mantidos nesse período.

FUNCIONAMENTO DA
CIDADE NO FERIADO:

Prefeitura de Piracica-
ba – Fechada dias 12 e 13.

Câmara Municipal – Fe-
chada dias 12 e 13.

Ipasp – Fechado dias 12 e 13
Poupatempo Municipal

– Fechado dias 12 e 13.
Poupatempo Estadual –

A unidade estará fechada.
Bancos – Fechados.
Transporte público – As

linhas operarão com horários de
domingo. Exceto as linhas 210-
Unileste, 505, Uninorte e 507,
Parque Automotivo, que opera-
rão com horários de dias úteis.

Coleta de lixo domicili-
ar – Funciona normalmente em
todos os dias.

Comércio – O comércio de
rua e corredores comerciais
funcionam das 9h às 16h.

Shopping – Áreas de Ali-
mentação e Lazer, das 11h às 22h;
lojas e quiosques, das 14h às 20h.

Saúde – Todos os serviços
de emergência funcionam nor-
malmente. As UPAs (Unidades de
Pronto Atendimento) e COT (Cen-
tral de Ortopedia e Traumatolo-
gia) funcionam 24h. SAMU aten-
de normalmente pelo telefone 192.
Já as UBSs (Unidades Básica de

Saúde), CRABs (Centros de Re-
ferência da Atenção Básica) e
USFs (Unidades de Saúde da Fa-
mília) estarão fechadas, retoman-
do atendimento no dia 16/10.

Assistência Social – Os
Centros de Referência de Assis-
tência Social (Cras) Jardim São
Paulo, Piracicamirim, Mário De-
dini, São José, Vila Sônia e Novo
Horizonte, Centro de Referência
Especializado de Assistência So-
cial (Creas), Centro Pop, Cadas-
tro Único, não terão atendimen-
to nos dias 12 e 13/10. O Serviço
Especializado em Abordagem
Social (Seas) não atenderá dia 12/
10, porém, no dia 13/10, a equi-
pe atenderá das 9h às 18h.

Abastecimento – Quinta-
feira, 12/10: varejão Vila Rezen-
de, das 5h às 11h, Parque Piraci-
caba/Balbo e Primavera, das 14h
às 19h. Os varejões Algodoal e 1°
de Maio, não funcionarão. Sexta
feira 13/10, varejão Nova Piraci-
caba, das 6h às 12h, Alvorada,
das 14h às 19h30 e Vila Sônia, das
15h às 19h. Mercado Municipal,
no dia 12/10, funciona das 6h às
12h e 13/10, das 6h às 17h30.

Cultura – Semac (Secreta-
ria Municipal de Ação Cultural),
Biblioteca Pública Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto,
Centros Culturais Nhô Serra,
Hugo Pedro Carradore e Zazá,
Casa do Povoador, Teatro Muni-
cipal Dr. Losso Netto - fechados
na quinta-feira, 12/10. Teatro Mu-
nicipal Erotides de Campos abre às
16h para evento. Museu Prudente
de Moraes abre das 10h às 14h.

Na sexta-feira, 13/10, a Semac
(Secretaria Municipal de Ação Cul-
tural), Biblioteca Pública Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to, Centros Culturais Nhô Serra,
Hugo Pedro Carradore e Zazá,
Casa do Povoador, Teatro Muni-

cipal Dr. Losso Netto, Teatro Mu-
nicipal Erotides de Campo, esta-
rão fechados. O Museu Prudente
de Moraes abre das 10h às 14h.

Turismo – Dia 12/10- Cen-
tro de Informações Turísticas Ca-
sarão do Turismo, das 9h30 às
17h30, Elevador Turístico Alto do
Mirante, das 10h às 18h, Trenzi-
nho, das 10h às 18h, Pedalinho,
das 9h às 18h, Passeio de Barco,
das 9h às 18h, Feira de Artesana-
to da Rua do Porto e Casa do Ar-
tesão do Engenho Central, das
10h às 17h e Complexo Gastronô-
mico da Rua do Porto, aberto. Dia
13/10 - Centro de Informações Tu-
rísticas Casarão do Turismo, Ele-
vador Turístico Alto do Mirante,
Trenzinho, Pedalinho e Feira de
Artesanato da Rua do Porto e Casa
do Artesão do Engenho Central,
não funcionam, Passeio de Barco,
das 9h às 18h e Complexo Gastro-
nômico da Rua do Porto, aberto.

Zoológico e Paraíso da
Criança – No feriado de 12/10,
assim como no dia 13/10, ponto
facultativo, estarão abertos. O
Zoológico das 9h às 16h e o Para-
íso da Criança, das 9h às 20h.

Parques Públicos – Aber-
tos. Pq. da Rua do Porto, das 6h
às 21h30; Pq. do Piracicamirim,
6h às 21h; Pq. do Monte Líbano,
das 6h às 21h; Engenho Central,
das 6h às 21h e Parque da Esta-
ção da Paulista, das 5h às 21h.

Museu da Água e Aquá-
rio Municipal – Ambos abrirão
nos dias 12 e 13/10, das 9h às 17h.

Pelotão Ambiental – 3422-
0200 (24 horas), Defesa Civil (199)
– 24 horas, Polícia Militar (190) –
24 horas, Polícia Civil (197) – 24
horas, Guarda Civil (153) – 24 ho-
ras, Corpo de Bombeiros (193) –
24 horas, Polícia Rodoviária –
(3424-2872) – 24 horas e CPFL
(0800-0101010) – 24 horas.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Vereador cobra caixa d’água
para região do Nova Suíça

O vereador Gilmar Rotta
(PP) aponta, no requerimento nº
874/2023, a necessidade de
construção de uma nova caixa
d’água para abastecimento do
bairro Nova Suíça e região. A
propositura foi aprovada na 57ª
Reunião Ordinária, nesta segun-
da-feira (9). O parlamentar jus-
tifica, no requerimento, que há
reclamações constantes de mo-
radores da região sobre falta

d’água. Ele relata ainda que exis-
te uma caixa d’água no bairro
Nova Suíça, mas com o cresci-
mento da região, tornou-se in-
suficiente para o abastecimento.

“Existem muitas chácaras
nessa região, onde a maioria é de
moradores, e a falta de água está
prejudicando a qualidade de vida
das pessoas, principalmente crian-
ças e idosos”, ressalta o vereador.
Ele salienta que o pedido já foi en-

caminhado ao Poder Executivo
através das indicações nº 141/
2020, 272/2021, 172/2022 e 34/
2023, mas não recebeu respostas.

No requerimento, ele questio-
na se a Prefeitura tem ciência da
falta d’água nessa região, se exis-
tem estudos para a instalação de
uma nova caixa d’agua e quais se-
rão as providências adotadas para
solucionar os problemas constan-
tes de desabastecimento na região.
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XV campeão em 1983 será
eternizado com documentário
Histórica vitória do Nhô Quim sobre o Bandeirantes de Birigui completará
40 anos; documentário será apresentado em novembro na Acipi

O documentário para cele-
brar, recordar e registrar a con-
quista do Campeonato Paulista
da Segunda Divisão de 1983 já
tem suas primeiras cenas e depo-
imentos gravados. O vídeo que vai
relatar os principais fatos da his-
tórica vitória sobre o Bandeiran-
tes de Birigui será exibido em no-
vembro deste ano na Acipi, quan-
do a equipe alvinegra completará
110 anos e o título da então cha-
mada “Segundona”, fará 40 anos.

Com realização da Associa-
ção Comercial e Industrial de Pi-
racicaba (Acipi) e produção da
Solucione Imagens, o documen-

tário “XV 1983: o eterno acesso”
é dirigido pelo jornalista e pro-
dutor Adriano Perina, que des-
de o ano passado já trabalho o
tema. O  vídeo será exibido oficial-
mente no dia 14 de novembro, vés-
pera do aniversário do XV, duran-
te evento no auditório da Acipi.

“O XV possui 5 títulos da se-
gunda divisão, inclusive um re-
cente em 2011. Mas todos se lem-
bram das histórias, fatos e fol-
clores do jogo do título de 30 de
novembro de 1983, onde o Barão
de Serra Negra recebeu o seu mai-
or público de toda a história. O
vídeo será um registro cinemato-

Arquivo

Pianelli, Pizzelli e Vadinho

gráfico documental que terá como
personagens principais ex-joga-
dores e torcedores que viveram
aquele momento”, explica Perina.

O XV de Piracicaba foi cam-
peão e conquistou o acesso à pri-
meira divisão do futebol paulista
com uma rodada de antecedên-
cia ao vencer o Bandeirante em
casa por 3 a 2 em casa. O XV, co-
mandado pelo técnico Galdino
Machado, jogou com: Pizzelli,
Carluccio, Ailton Luis, Dario (Pau-
linho, intervalo) e Otavio; Vadi-
nho, Lima e Pianelli; Tim (Chicão,
14 do 2.°), Brandão e Gilberto. 

As gravações já estão acon-

tecendo com os principais perso-
nagens daquele jogo, entre eles os
ex-jogadores do XV: Pizzelli, go-
leiro; o capitão, Vadinho; e o arti-
lheiro do campeonato e o mais
novo do elenco na época, Pianelli.

Segundo o diretor de edição da
Solucione Imagens, Felipe Perim,
são muitas as histórias daquele jogo,
que na verdade foi a última rodada
de um quadrangular final. “Um dos
fatos que já identificamos com os
ex-jogadores é que o elenco era mui-
to unido e que o técnico Galdino
Machado fazia a diferença. E cla-
ro, a invasão de campo com o fran-
go não pode faltar”, adianta Perim.
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Entidade denuncia disparidade
no Bônus Resultado e orienta
professores a questionar
Para ingressar com uma ação individual, o professor deve procurar a
subsede da Apeoesp na cidade, localizada na Rua Alferes José Caetano, 968

Fotos: Divulgação

Bebel destaca que a Apeoesp luta por reajustes salariais,
pela aplicação correta do piso salarial profissional nacional

Bebel orienta o professor que se sente prejudicado para que
procure a subsede da Apeoesp, na rua Alferes José Caetano, 968

Diante de inúmeros reclama-
ções de professores, a Apeoesp de-
nuncia uma grande disparidade
no Bônus Resultado pago pelo go-
verno estadual no último dia seis,
juntamente com o salário de se-
tembro, que chegam a ter diferen-
ças de três, quatro e até cinco ve-
zes ou mais entre os valores rece-
bidos. Em função desta grande
quantidade de variáveis individu-
ais que interferem nos valores a
serem pagos aos professores e
também as variáveis relativas a
cada unidade escolar, o que torna
impossível uma ação judicial cole-
tiva no caso do Bônus Resultado,
a orientação é para que o docente
questione administrativa e juri-
dicamente a Secretaria Estadual
da Educação. Para ingressar com
uma ação individual, o profes-
sor deve procurar a subsede da
Apeoesp na cidade, localizada na
Rua Alferes José Caetano, 968.

Este questionamento, confor-
me o presidente da Apeoesp, Fábio
de Moraes, se inicia com um re-

querimento do professor, protoco-
lado junto à sua unidade escolar,
solicitando esclarecimentos quan-
to ao valor pago a título de Bônus
Resultado, exigindo a explicitação
da memória de cálculo daquele va-
lor. “O professor deve manter con-
sigo cópia do requerimento, com o
devido protocolo de envio/recebi-
mento. Não havendo resposta em
10 dias, a contar do protocolo, ou
se a resposta foi incorreta/insa-
tisfatória, o professor deve procu-
rar o departamento jurídico na
subsede da Apeoesp”, orienta.

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) diz que frente às
primeiras reclamações foi feito con-
tato com a Coordenadoria Geral de
Recursos Humanos (CGRH) da
Secretaria Estadual da Educação,
que afirmou que  não haveria er-
ros nos valores e sim diferenças em
relação a carga horária, assiduida-
de, coisas assim e também em rela-
ção ao próprio valor de salário/
subsídio recebido pelo professor.

“Justamente por isso, é fundamen-
tal que o professor faça questiona-
mento individualizado”, orienta.

A deputada Professora Bebel
destaca que o bônus é pago ape-
nas uma vez por ano, não se in-
corpora ao salário, não repercute
na carreira e na aposentadoria.
“Ou seja, nada significa a longo
prazo na valorização dos profes-
sores. Por isso, a Apeoesp luta por
reajustes salariais, pela aplicação
correta do piso salarial profissio-
nal nacional (sobre o salário-base
e não como abono complementar),
pela aplicação da meta 17 do Pla-
no Nacional de Educação/Plano
Estadual de Educação, por car-
reira aberta, justa e atraente. Nos-
so sindicato nunca concordou
com a política de bônus e vem de-
nunciando que o Governo modu-
la os valores do bônus de acordo
com seus interesses”, ressalta.

De acordo com a própria
Professora Bebel, ainda, caso no-
tório ocorreu durante nossa gre-
ve de 91 dias, em 2015, quando o

Governo do Estado liberou mais
de R$ 1 bilhão para pagamento
de bônus aos professores, na ten-
tativa de esvaziar o movimento,
que reivindicava reajuste e um
plano para a aplicação da meta
17 do PNE/PEE. “Em outros anos,
como agora, vêm ocorrendo o pa-
gamento de valores irrisórios
para milhares e valores mais al-
tos para alguns. Essa prática per-
manece. Obviamente, face à des-
valorização salarial e profissional
de que é vítima a nossa categoria,
que vem se agravando a cada novo
Governo, compreendemos que os
professores esperem com a ansie-
dade o pagamento do bônus, que
funciona como um alívio momen-
tâneo para a aflitiva situação fi-
nanceira de cada um. Por isso,
torna-se ainda mais desumana a
política do Governo do Estado de
distribuir a maioria dos professo-
res pequenos valores uma vez por
ano, e não investe em política sa-
larial e na carreira”, destaca a se-
gunda presidenta da Apeoesp.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

População beneficiada com ações da Coop
Divulgação

Desde 2012, a Coop realiza o
programa social Blitz da Saúde,
que consiste em levar conhecimen-
tos e estimular o cuidado com a
saúde por meio de serviços gra-
tuitos de aferição de pressão arte-
rial, teste de glicemia e cálculo do
Índice de Massa Corpórea (IMC).

O programa segue um ca-
lendário mensal e por meio de
uma van personalizada adap-
tada com todos os recursos de
um consultório, um farmacêu-
tico e um operador de drogaria
realizam os exames e fornecem
orientações e dicas de saúde
aos cooperados e clientes.

Na terça (17), das 10h às 15
horas, a Blitz da Saúde estará em
Piracicaba, na unidade Coop, lo-

calizada na Avenida Professor
Alberto Vollet Sachs, 2.030.

Atualmente, a Coop possui mais
de 1 milhão de cooperados ativos,
30 lojas de supermercado, sendo 23
no Grande ABC, uma em Piracicaba,
duas em São José dos Campos, duas
em Sorocaba, duas em Tatuí, uma
unidade de loja de conveniência em
São Bernardo do Campo (Coop Aqui),
um atacarejo em São José dos Cam-
pos (Meu Atacarejo)  e 73 drogarias,
além dos canais digitais. Por ser uma
cooperativa, seu principal objetivo é
oferecer os melhores serviços a
preços justos, além de reverter be-
nefícios aos cooperados e à comu-
nidade. (www.portalcoop.com.br
/ www.coopdrogaria.com.br /
www.coopsupermercado.com.br) Ações serão desenvolvidas dia 17, na Coop

O Parlamento Metropolitano
de Piracicaba receberá na próxima
terça-feira (17), às 14h30, a minis-
tra das Mulheres, Cida Gonçalves,
em audiência pública no salão no-
bre da Câmara para discutir a vi-
olência contra as mulheres e as
ações para coibi-la. A realização
do evento na Casa foi solicitada
pelo PMP a partir de requerimento
da vereadora Rai de Almeida
(PT), presidente da Comissão da
Mulher do PMP e procuradora
especial da Mulher na Câmara.

Além da ministra, já confirma-
ram presença a vice-prefeita de Li-
meira, Erika Tank, e a secretária
de Assistência e Desenvolvimento
Social de Piracicaba, Euclidia Fio-
ravante. A audiência pública tam-
bém deve ter a participação de ve-

AAAAAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIA

Parlamento Metropolitano
recebe ministra da Mulher

Ministra Cida Gonçalves; salão nobre da Câmara sediará
audiência pública do Parlamento Metropolitano de Piracicaba

Valter Campanato/Agência Brasil

readores do PMP. Foram convida-
dos a secretária estadual de Políti-
cas para a Mulher, Sonaira Fernan-
des, deputados e prefeitos da Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.

“A presença da ministra em
Piracicaba, numa audiência pú-
blica realizada pelo Parlamento
Metropolitano, é um marco para
a cidade e para a região na luta
contra a violência às mulheres”,
ressaltou Rai de Almeida.

“A região de Piracicaba teve
expressivo aumento em casos de fe-
minicídios, de violência contra as
mulheres e de medidas restritivas.
Nesse sentido, a presença da minis-
tra nos une e nos anima na luta con-
tra esse tipo de violência, nos dando
novos horizontes e abrindo possibi-
lidades”, apontou a vereadora.

TTTTTECNOLOGIAECNOLOGIAECNOLOGIAECNOLOGIAECNOLOGIA

50º Salão de Humor
lança tour virtual

Com o recurso tecnológico on-
line Tour 360º, é possível visitar o
50ª edição do Salão Internacional
de Humor de Piracicaba sem sair
de casa e com a sensação de estar
dentro do Armazém 14, no Par-
que do Engenho Central, entre as
obras da mostra principal e algu-
mas mostras paralelas no mesmo
local. Para a visita virtual, basta
acessar o site do Salão (salao
internacionaldehumor.com.br) e
clicar no botão Faça o Tour 360º.

Por meio da tour virtual, a
pessoa pode ver com nitidez e rea-
lismo os 318 trabalhos expostos na
mostra principal, produzidos por
175 artistas de 30 países. Também
pode conferir as 112 obras do 21º
Salãozinho de Humor. Cada tra-
balho pode ser ampliado, ao clicar
no ícone da imagem. Para o pro-
cesso de captação de imagens fo-
ram utilizadas câmaras profissio-
nais, GoPro e drone.

O Salão é realizado pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e Cedhu (Centro
Nacional de Documentação, Pes-
quisa, e Divulgação do Humor Grá-
fico de Piracicaba). A exposição fí-

sica das obras fica disponível para
visitação até 29/10, no Armazém
14 do Engenho, às quintas e sex-
tas-feiras, das 9h às 17h, e aos sá-
bados, domingos e feriados, das
10h às 18h. A entrada é gratuita.

Esta é a quarta vez que o Salão
disponibiliza este recurso, comenta
o diretor do Salão, Junior Kadeshi.
“O tour virtual começou a ser feito
durante a pandemia, justamente
por não podermos naquele ano fa-
zer uma exposição física, já que o
mundo estava em quarentena. Após
isso, resolvemos manter nas demais
edições, visto que é uma oportuni-
dade das pessoas terem acesso ao
Salão, no lugar onde ele é realiza-
do, em qualquer lugar e hora”.

SERVIÇO
50ª Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba. Tour 360º:
salaointernacionaldehumor.com.
br. Visitação presencial: até
dia 29/10, de quinta e sexta-
feira, das 9h às 17h, e aos
sábados, domingos e feria-
dos, das 10h às 18h, no Arma-
zém 14 do Parque do Enge-
nho Central (Avenida Maurice
Alain, 454). Entrada gratuita.
Informações: (19) 3403-2615.

Divulgação

Funcionárias do CECAN –
Centro do Câncer da Santa
Casa de Piracicaba — presen-

tes ao evento de abertura do
Outubro Rosa, na noite do últi-
mo dia 6 de outubro. Sucesso.

OUTUBRO ROSA

Trilhas Sonoras de filmes
e obras sinfônicas foram o re-
pertório do concerto que a OEP
(Orquestra Educacional de Pi-
racicaba) apresenta hoje (12),
às 16h, no Teatro Municipal
Erotides de Campos, o Teatro
do Engenho. Será um concerto
didático, para fácil entendi-
mento às crianças que estive-
rem presentes. A entrada é gra-
tuita e os ingressos devem ser re-
tirados com uma hora de antece-
dência na bilheteria do teatro.

No repertório, revela o co-
ordenador do grupo, Carlos
Cardoso, estão obras como Or-
feu no Inferno de J. Offenbach,
trilhas sonoras dos filmes Par-
que dos Dinossauros, Piratas
do Caribe e Super-Homem, en-
tre outras, num concerto de 70
minutos de duração. O regente
será o maestro Ivan Bueno.

O momento didático, explica
Cardoso, é quando o maestro con-
vida alguém do público para subir
ao palco e ouvir uma música da-
quela perspectiva (de cima do pal-

co) ao lado dos instrumentos que
eles mesmos escolhem. Nesta
hora, o maestro também fala so-
bre as famílias dos instrumentos
e explica suas funcionalidades.

EEEEENGENHONGENHONGENHONGENHONGENHO

Orquestra Educacional faz concerto didático no Teatro
Fundada em 2015, a OEP se

coloca como agente de enriqueci-
mento cultural e social na vida das
pessoas. Com vocação educacional,
promove experiências e acesso a
interessados, bem como a educa-
ção musical como meio para o apri-
moramento de suas habilidades.

A OEP é composta por 80 in-
tegrantes de todas as famílias de
instrumentos sinfônicos, tendo em
seu repertório obras da música de
concerto, da música brasileira e de
trilhas sonoras de filmes e games.

SERVIÇO
Orquestra Educacional de Pi-
racicaba. Hoje (12), às 16h,
no Teatro Municipal Erotides
de Campos. No Parque do
Engenho Central. Entrada
gratuita. Na avenida Dr. Mau-
rice Allain, 454, Vila Rezende.
Informações: 3403-2600.

OEP durante apresentação no Teatro São Pedro, em São Paulo

Divulgação
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Piracicaba tem diversas atrações
gratuitas para curtir com a família
Engenho Central vai abrigar a Festa das Crianças, hoje (12), com música, brinquedos e contação de histórias, entre outras atividades

Fotos: Divulgação

Um rolê de padalinho pelo lago do Parque da Rua do Porto... Aquário municipal, opção especial para visita Entorno do Casarão do Turismo: atrações domingo, à tarde

Estação da Paulista com atrações para a criançada e ao ar livre Museu da Água é um dos locais para visitação com as crianças Engenho central sedia diversas atividades para as crianças

Em celebração ao Dia das
Crianças, nesta quinta (12), a Pre-
feitura de Piracicaba preparou di-
versas atividades gratuitas para
este público entre hoje e domin-
go (15), em diferentes espaços
do município. Confira abaixo.

EVENTOS: FESTA DAS
CRIANÇAS - 12/10, das 8h às
17h. Com atração musical, brin-
quedos, personagens, pintura fa-
cial, contação de histórias, distri-
buição de livros e oficina de dese-
nho. O evento é realizado pela Se-
mac, Unimed Piracicaba, Acipi e Si-
mespi, com apoio da Caterpillar.
Engenho Central (avenida Dr. Mau-
rice Allain, 454 - Vila Rezende).

CERIMÔNIA DE PREMI-
AÇÃO DO 21º SALÃOZINHO
DE HUMOR DE PIRACICA-
BA - 12/10, às 15h. Anfiteatro
Henfil – Armazém 14 do Enge-
nho Central (avenida Dr. Mauri-
ce Allain, 454 - Vila Rezende).

PROJETO CIRCO EM
TODO CANTO - 14/10, às 14h.
Festa das crianças, com a cia Pé
de Cana e Kombi Iracema. Campo
de futebol do bairro Vila Fátima
(rua Alberto Coral, 1.191). 15/10,
às 14h. Festa das crianças, com
MB Circo e Kombi Jabiraca. Cam-
po de futebol do bairro Boa Espe-
rança (rua Jorge Hadad Dib, 182).

OFICINAS E ATRAÇÕES

- 15/10, das 12h às 16h - Oficinas
de pintura facial, cabelo maluco e
de máscaras divertidas, além de
atrações e entretenimento, como
personagens vivos circulando pelo
evento, interagindo com o público
e com pausa para fotos e vídeos.
Entorno do Casarão do Turismo
(avenida Alidor Pecorari, 1.433).

PARA VISITAÇÃO: PA-
RAÍSO DA CRIANÇA - Fun-
cionamento: terça-feira a do-
mingo, das 9h às 20h. Possui
playground com diversos brin-
quedos, como escorregador, ca-
valinhos, gangorra, balanço e
labirinto, e espaço para pique-
nique. Avenida Marechal Cas-

telo Branco, Jardim Primavera
- anexo ao Zoológico Municipal.

ZOOLÓGICO MUNICI-
PAL - Funcionamento: terça a
domingo, das 9h às 16h. Abriga
cerca de 400 animais, de apro-
ximadamente  70 espécies .
Avenida  Marechal  Caste lo
Branco, 426, Jardim Primavera.

MUSEU DA ÁGUA DE
PIRACICABA FRANCISCO
SALGOT CASTILLON - Fun-
cionamento: terça a domingo, das
9h às 17h. Local foi a primeira
estação de captação e bombea-
mento de água da cidade. Tem
cerca de 12 mil m², às margens
do rio Piracicaba, ao lado do Sal-

to. É tombado pelo Codepac
(Conselho de Defesa do Patrimônio
Cultural de Piracicaba) desde 2002.
Avenida Beira Rio, 448, Centro.

ESTAÇÃO DA PAULIS-
TA - Funcionamento: segunda
a domingo, das 6h às 20h. O lo-
cal tem playground, campo de
areia, lago japonês, pista de ca-
minhada e bike. Avenida Dr.
Paulo de Moraes, 1.580, Paulista.

PARQUE DA RUA DO POR-
TO JOÃO HERRMANN NETO
- Funcionamento: segunda a do-
mingo, das 6h às 21h30. Local con-
tém lago para lazer com pedalinho,
pista para caminhadas e corridas,
playground e teatro de arena. Tem

também o PetPira, o primeiro espa-
ço para recreação de pets na cidade.
Avenida Alidor Pecorari, s/nº.

AQUÁRIO MUNICIPAL
ILDA BORGES GONÇALVES
- Funcionamento: terça-feira a do-
mingo, das 9h às 17h. Espaço tem
mais de 100 espécies de peixes, dis-
tribuídos em três aquários e dois
grandes lagos. Cada aquário tem
capacidade para 2.400 litros de
água e mede três metros de com-
primento por um metro de largura
e 80 centímetros de altura. Local
tem vista privilegiada para o salto
do rio Piracicaba. Avenida Dr.
Maurice Allain, 454, no Parque do
Mirante, no bairro Vila Rezende.

HHHHHIGIENÓPOLISIGIENÓPOLISIGIENÓPOLISIGIENÓPOLISIGIENÓPOLIS

Paraná pede melhorias no entorno de quadra
O vereador Valdir Vieira Mar-

ques, o Paraná (Cidadania), na
manhã desta quarta-feira (11) per-
correu a região do bairro Higienó-
polis, especialmente no entorno de
quadra poliesportiva localizada ao
longo da rua Sumaré, altura no
número 82, onde a comunidade
local reivindica melhoramentos
de estruturas básicas que pas-
sam por iluminação pública, colo-
cação de bebedouros, além de ou-
tros reparos de estruras básicas.

Em conversa com os morado-
res, o parlamentar reiterou que aci-
onará o Executivo, por intermédio
das secretarais municipais de
Obras e a de Meio Ambiente, além
de acionar os serviços da CPFL no
tocante à fiação de energia elétrica
e luzes em meio ao crescimento de-
sordenado das árvores, que requer
podas e outras intervenções visan-
do a segurança da população local.

Samuca Miazaki

Moradores reivindicam reparos em quadra
poliesportiva e melhoramentos no entorno

EEEEESCOLASSCOLASSCOLASSCOLASSCOLAS     EEEEE     CRECHESCRECHESCRECHESCRECHESCRECHES

Governo de SP investe mais de R$ 560 milhões
O Governo do Estado de São

Paulo entregou 668 obras em es-
colas e creches até o fim de setem-
bro. Ao todo, foram investidos R$
561,2 milhões, considerando tan-
to as obras executadas via Fun-
dação para o Desenvolvimento da
Educação (FDE), ligada à Secre-
taria da Educação do Estado de
São Paulo (Seduc-SP), como aque-
las realizadas por meio de acor-
dos com prefeituras municipais. 

Mais de 372 mil alunos foram
beneficiados pelas intervenções em
648 escolas do estado. As obras
incluem reformas de quadras, co-
zinhas, refeitórios e salas de aula,
além de intervenções em telhados,

revitalização de fachadas e execu-
ção de obras de acessibilidade. 

Para o presidente da FDE,
Jean Pierre Neto, as reformas pro-
porcionam transformação no am-
biente escolar e, consequentemen-
te, o aumento da motivação dos
alunos. “Encontrar na escola um
espaço confortável, adequado,
saudável e inspirador estimula o
aluno a querer estar presente porque
o ambiente é acolhedor”, afirma. 

Do total de 668 obras entre-
gues, 630 foram de execução da
FDE, com total de R$ 517,8 milhões
de investimentos. As outras 38
obras foram realizadas por meio de
acordos com prefeituras, com va-

lor total de R$ 43,4 milhões. Nos
primeiros nove meses do ano, o es-
tado de São Paulo entregou 24 cre-
ches, com investimento de mais de
R$ 43 milhões. Com essas unidades
foram criadas 2.980 novas vagas.
No último mês, foram entregues cin-
co unidades: Elisiário, Novo Hori-
zonte, Cosmorama, Mirassol e Pe-
dranópolis, somando 530 vagas. 

“A creche traz um grande va-
lor agregado para a sociedade.
Permite que os pais tenham a cer-
teza de que o filho está em segu-
rança, ela permite a igualdade de
gêneros porque possibilita que a
mãe ou o pai também possam tra-
balhar”, destaca Jean Pierre Neto. 
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Margarida Maria Duarte Pereira, 99 anos de Fé
A Tribuna Piracicabana, com regozijo, publica entrevista com a sua leitora mais
idosa — sempre jovem e firme na Fé —, motivo de gratidão a Deus por tantas bênçãos

Álbum de Família

Margarida Maria Duarte Pereira, aos 99 anos, firme e forte, lê as edições diárias de A Tribuna Piracicabana

Margarida Maria Duarte Pe-
reira completou 99 anos no último
dia 5 de agosto. Piracicabana, nas-
ceu em 1924, é filha de Gabrielina
Ribeiro Duarte e Benedito Duarte
Novaes. Casada com Teresiano
Rodrigues Pereira (falecido), tem
quatro filhos (Edirley, Fátima, Flá-
vio e Ilda), netas (os) e bisnetas (os).
Suas alegrias: a Fé, a família, pa-
rentes e amigos. Diz que só tem a
agradecer. Perto dos 100 anos de
vida, conversa, vê televisão, ouve
rádio e lê jornais. Gosta de acompa-
nhar os acontecimentos. Faz ques-
tão de dizer: “Penso 24 horas em
Deus e também agradeço o carinho
da minha família, os cuidados e as
preocupações, especialmente da mi-
nha filha Fatinha (Fátima), do meu
genro Reinaldo, também um queri-
do filho e da amiga Eliana. Sem a
Fé e minha família, jamais desfru-
taria da proteção que recebo”.

FÉ - Para a dona Margarida,
a Fé oferece a paz e garante uma
vida de esperança e coragem. Com
isso, o amor se faz presente, pois
Jesus, filho de Maria, foi muito cla-
ro: “Amarás o teu próximo como a
ti mesmo”. Concorda que o mundo
hoje é por demais complicado e
violento, contudo não vê solução
a não ser através da oração.

PASSADO - Quando tinha
facilidade para se locomover, o pra-
zer de dona Margarida era visitar
seus parentes. Gostava de sair, an-
dar, passear, participar de eventos
e naturalmente estar na igreja. Co-
nhece todas de Piracicaba. Longe
da Noiva da Colina, lembra da igre-
ja de Vila Formosa, no bairro de
São Paulo, onde residia seu cunha-
do com a família. Diz que também
gostava muito de ir até a igreja do
Bom Jesus de Pirapora, na cidade
de Pirapora do Bom Jesus. Hoje é
diferente e entende. Acompanha os
acontecimentos pela televisão e pe-
los jornais. Na TV, em seu quarto,
assiste as missas, o terço, segue as
novenas, neste mês de outubro,

diariamente às 19 horas, dedica-
da a Nossa Senhora Aparecida.

MOMENTOS - “Aprendi ler
e ao mesmo tempo saber das novi-
dades, graças ao meu pai Benedi-
to, que ensinava e estimulava to-
dos nós a ler jornal. Também quan-
do jovens tínhamos o rádio com
meu pai nos chamando para as
notícias. Ele gostava de ouvir jogos
do XV e tinha coleções de discos.
Hoje existe o celular, mas não meu
envolvi nesse novo mundo. Vivo
bem. Tenho tudo, principalmente o
carinho da família. Gosto de rece-
ber visitas e conversar especialmen-
te com meus filhos, filhas, noras,
genros, netas, netos, bisneto, paren-
tes e amigos. Sei que hoje é diferente
e as visitas são mais difíceis, mas
não podendo me visitar, que liguem,
conversamos por telefone, matamos
a saudade e ficamos sabendo se está
tudo bem. O importante é não não
esquecer”. Diz dona Margarida.

FUTURO - “O futuro para
mim chega todo dia. A cada ama-
nhecer, um dia a mais e sempre
agradeço a Deus. Não sei até
quando ELE vai permitir. A mor-
te faz parte da vida e o que pode-
mos fazer é estar pronto para par-
tir”. Para a avó ou simplesmente
bisa, como é carinhosamente cha-
mada, a preocupação deve ser
com a vida e não com a morte.

ROTINA - Dona Margarida
diz que faz parte do seu dia-a-dia,
rezar: “Rezo para todos. Peço que
Maria, José, Jesus, o Divino Espí-
rito Santo, protejam minha famí-
lia, parentes, amigos e o mundo.
Tenho medo do sofrimento, pois
ele judia, ocupa a família e tudo
fica complicado demais. Por isso,
não abro mão da oração, pois co-
nheço e confio no seu poder”.

DIFERENTE - Todo dia é es-
pecial, pois nada é mais importante
que a vida, um presente de Deus.
Mas, 12 de outubro, data consagra-
da à Nossa Senhora da Conceição
Aparecida, é diferente e o certo é

agradecermos suas bênçãos. Ter a
presença e a Graça de Nossa Senho-
ra Aparecida é bom demais. Um
privilégio. Certeza de paz interior.
Você se sente forte. E, se você quer
deixar Maria feliz, reze o terço”, afir-
ma dona Margarida Maria Duarte
Pereira. Ela tem autoridade e razões
de sobra para nos aconselhar.

Instalada em seu quarto, re-
vezando com a TV Aparecida e a
Divino Pai Eterno. Assiste a mis-
sas, reza o terço e novenas. Em
outubro, todos os dias, 19 horas,
sua atenção estava voltada para a
Novena de Aparecida, transmitida
ao vivo direto do Santuário Nacio-
nal de Aparecida. Lê jornais, em
especial A TRIBUNA PIRACICABA-
NA, acompanha as notícias do dia.

Para a dona Margarida, a base
de tudo é a Fé. “Nada é possível,
nada ase consegue sem ela”. Hoje,
12 de outubro, um dia especial: Dia
de Nossa Senhora Aparecida. Em-
bora tenha feito a sua Primeira
Comunhão com seis (6) anos, no
bairro de Godinhos (igreja de São
José), dona Margarida esteve pela
primeira vez em Aparecida em 1952.
“Fomos de trem até São Paulo, eu
e meu marido Teresiano e meu fi-
lho Edirley, com 2 anos. De lá, se-
guimos de ônibus até Aparecida,
em companhia de uma querida
nora, Crecência, já falecida. Visita-
mos a antiga Basílica e foi realmen-
te uma emoção muito grande”.

Depois, por muitas vezes este-
ve em Aparecida: “Nos anos 60,
íamos até de caminhão. Depois de
ônibus, Vans e carros. Visitei Apa-
recida até quando minha idade
permitiu me locomover com segu-
rança. Sempre com a família e ami-
gos. Chegando lá, tinha duas preo-
cupações: a Santa Missa e a subir o
Cruzeiro, orando a cada estação
que marcou o sofrimento de Je-
sus”. Depois almoçávamos, com-
právamos lembranças e retorná-
vamos felizes. Isso me faz muita
fata, mas entendo perfeitamente”.

Obesidade e os dentes
Pessoas com obesidade mórbida em di-

eta preparatória para a cirurgia bariátrica e
também aquelas que já passaram pelo pro-
cedimento tendem a apresentar mudanças no
estado de saúde bucal, com maior ocorrên-
cia de cáries, gengivite e doença periodontal.

Essa é a conclusão de um estudo reali-
zado por cientistas da Universidade Fede-
ral de São Paulo (Unifesp), cujos resulta-
dos foram divulgados em artigos no Journal
of Oral Rehabilitation e na revista Clinical
Oral Investigations. Na avaliação dos auto-
res, os achados reforçam a importância de
um profissional de odontologia participar do
acompanhamento desses pacientes.

A análise de marcadores da saliva apon-

tou uma queda na capacidade de tampona-
mento dos ácidos (ação que impede a des-
mineralização do esmalte dentário). Já o se-
quenciamento genômico bacteriano indicou
que a microbiota também sofre alterações
de diversidade - especialmente no grupo ci-
rurgia -, aumentando a proporção de micror-
ganismos que causam periodontite.

Os pesquisadores acreditam que as pro-
fundas mudanças dietéticas sejam a cau-
sa da piora da saúde bucal, por exemplo, a
maior frequência diária de refeições sem um
aumento associado do número de escova-
ções, além da consistência alimentar, que
passa a ser líquida ou pastosa nos primei-
ros meses pós cirurgia. (Fonte: CRO-SP).

LLLLLEIEIEIEIEI

TJ rejeita pedido de liminar contra
divulgação de estoques de remédios
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Vereadora questiona sobre reforma da José Bonifácio
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Vereador reforça preocupação
com serviço prestado por OSS

O Ministério Público do Esta-
do de São Paulo informou que ar-
quivou o procedimento solicitado
pelo vereador André Bandeira
(PSDB), em conjunto com outros
parlamentares, para que fosse in-
vestigada a contratação da OSS
(organização social de saúde) que
atualmente responde pelas UPAs
(unidades de pronto-atendimento)
da Vila Cristina e da Vila Sônia.

André Bandeira havia proto-
colado a representação no MP em
abril. O documento, subscrito tam-
bém por Cássio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira, Pedro Kawai
(PSDB) e Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua,
destacava que a Prefeitura, por
meio do chamamento público 1/
2022, processo 99.095/2022, de-
terminara a adoção do modelo de
gestão plena nas duas UPAs.

Segundo os parlamentares,
tal modelo abrange a organização
de todo o sistema municipal, in-
cluindo prestadores de serviços de
saúde vinculados ao SUS, inde-
pendentemente de sua natureza
jurídica ou nível de complexida-
de, exercendo o comando único.

Os vereadores argumentaram
que o modelo “é desnecessário para
as UPAs da Vila Sônia e da Vila

Cristina, uma vez que o município
já dispõe de profissionais como en-
fermeiros, técnicos de enfermagem,
escriturários, atendentes e pesso-
al de serviços gerais, além de to-
dos os equipamentos para exames
de imagens e clínicos, que aten-
dem perfeitamente à população”.

O documento protocolado
destacava que não haver falta de
médicos nas UPAs, “ao contrá-
rio do que ocorre em postos de
atendimento e Programas de
Saúde da Família”. Também
mencionava que nas unidades da
Vila Cristina e da Vila Sônia os
médicos até então da Prefeitura
atuavam em regime de plantão,
“não justificando, assim, a contra-
tação de empresas externas e os
custos associados a essa decisão”.

No documento, os vereado-
res expressaram preocupação
com a possibilidade de contratar
médicos já atuantes na rede mu-
nicipal de saúde, o que aponta-
ram como irregular, e fizeram
questionamentos sobre os salários
desses médicos, indagando se es-
tão dentro dos limites constitucio-
nais estabelecidos para o prefeito.

Na decisão pelo arquiva-
mento, o Ministério Público ar-
gumentou que a documentação

apresentada não justificava o
afastamento da organização so-
cial vencedora do chamamento
público. O MP reiterou que sua
atuação se concentra na apura-
ção de omissões ou mau funcio-
namento do serviço público de
saúde, sem interferir nos crité-
rios discricionários do gestor.

Apesar do arquivamento,
os vereadores apontam que per-
sistem as preocupações em re-
lação à qualidade dos serviços
prestados pela OSS nas UPAs da
Vila Cristina e da Vila Sônia.

André Bandeira expressou
sua inquietação, destacando
eventos recentes, como a morte
de uma criança vítima de picada
de escorpião e de um jovem que
faleceu na segunda-feira (7),
“aparentemente também devido a
falhas no atendimento”, conforme
mencionado por outro vereador
durante a 57ª Reunião Ordinária.

“Mesmo diante do arquiva-
mento pelo Ministério Público,
a discussão sobre a qualidade
do serviço permanece em aber-
to, mantendo a atenção dos
representantes políticos e da co-
munidade nas questões relacio-
nadas à gestão da saúde munici-
pal”, salientou André Bandeira.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 57ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira (9),
o requerimento nº 890/2023, de
autoria da vereadora Cimara Pe-
reira (PV), a Professora Cimara,
que questiona o Poder Executivo
sobre o projeto de reforma e re-
modelação da praça José Bonifá-
cio, no Centro. Ela quer detalhes

sobre o projeto apresentado pela
Prefeitura para a Acipi (Associa-
ção Comercial e Industrial de Pi-
racicaba), na semana passada.

A parlamentar ainda requi-
sita todos os estudos prelimina-
res, plantas, pareceres, informa-
ções que integram e envolvem o
mesmo. Ela questiona qual é a
proposta paisagística e de arbori-

zação prevista no projeto, se ha-
verá supressão de árvores e qual
é o cronograma de execução. Quer
ainda que seja apresentado o
Masterplan (ferramenta de pla-
nejamento) para as intervenções
e quer saber qual é a empresa res-
ponsável pela elaboração e exe-
cução do projeto e quais foram
os custos dessa contratação.

O Tribunal de Justiça do Es-
tado de São Paulo indeferiu pe-
dido de liminar apresentado pelo
governo Luciano Almeida (PP)
que visava à suspensão dos efei-
tos da lei municipal 9.958, de 4
de setembro de 2023. A lei, de
autoria do vereador Pedro Ka-
wai (PSDB), determina a divul-
gação da relação de medicamen-
tos que compõem os estoques
da rede municipal de saúde.

O Executivo ingressou com
Ação Direta de Inconstituciona-
lidade contra a lei após a Câmara
derrubar o veto do prefeito e san-
cioná-la. “Fiquei feliz com o inde-
ferimento da liminar na ação,
pois é um direito do cidadão ter
essa informação e um dever do
Poder Público dar publicidade so-
bre todos os seus atos, conforme
prevê o artigo 37 da Constituição
Federal”, disse Pedro Kawai.

“O objetivo maior desta lei que
apresentei é evitar que o paciente
perca seu tempo deslocando-se até
as unidades de saúde para aguar-
dar em filas para ser atendido e
acabar recebendo a notícia de que
determinado medicamento encon-
tra-se em falta”, reiterou o verea-
dor. Ainda na decisão, o relator cita
que o Órgão Especial do TJ-SP já
apreciou leis de teor semelhante,
não as julgando inconstitucionais.
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Prefeitura abre editais de
chamamento para serviços
da Assistência Social
Cofinanciamento com Organizações da Sociedade Civil será
feito com recursos do Fundo Municipal da Assistência Social

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial (Smads), está com editais de
chamamento público abertos para
execução de serviços socioassisten-
ciais, cofinanciados pelo Fundo
Municipal de Assistência Social
(FMAS). As propostas podem ser
enviadas por Organizações da So-
ciedade Civil (OSC) de Piracicaba e
outros municípios. Os prazos para
o envio constam nos editais pu-
blicados no piracicaba.sp.gov.br/
editais-de/chamamentos/ e
smads.piracicaba.sp.gov.br/trans-
parencia/chamamento-fmas/, vi-
gência 2023, a partir de Edital de
Chamamento Público 04/2023.
No total, são 23 editais ativos.

Um dos critérios para o envio

das propostas é que as OSCs te-
nham inscrição no Conselho Mu-
nicipal de Assistência Social (CMAS)
em seus municípios. As propostas
serão julgadas e analisadas pela
Comissão de Seleção, aferindo pon-
tuações com classificação de nota.

Os editais abertos estão relaci-
onados a serviços da Proteção So-
cial Básica e Especial – média e alta
complexidade, para pessoas com
deficiência, idosas e suas famílias
no domicílio; Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos - Estação
Idoso; Centro Dia para pessoas ido-
sas e suas famílias; acolhimento
institucional para pessoas idosas;
Centro Dia para pessoas com trans-
torno do espectro autista; acolhi-
mento institucional para pessoas
adultas; Centro de Referência de

Atendimento à Mulher em situa-
ção de violência – Cram; acolhi-
mento institucional para mulheres
em situação de violência; acolhi-
mento institucional para crianças
e adolescentes, modalidades Casa
Lar e Abrigo; Central de Atendi-
mento do Cadastro Único; Convi-
vência e Fortalecimento de Víncu-
los – SCFV; Equipe de Proteção
Social Especial de Média Complexi-
dade – EPSEMC; Equipe Volante;
adolescentes em cumprimento de
Medida Socioeducativa de Liber-
dade Assistida (LA) e Prestação
de Serviço à Comunidade (PSC).

Os chamamentos, conforme
explica a secretária de Assistência
e Desenvolvimento Social, Euclidia
Fioravante, permitirão a continui-
dade dos serviços em Piracicaba,

de acordo com a demanda identi-
ficada e normativas técnicas para
a especificidade de cada serviço.

As organizações devem enviar
a documentação e as propostas, em
formato PDF, na plataforma
www.sempapel.piracicaba.sp.gov.br,
conforme cronograma do edital es-
colhido. As OSCs já cadastradas no
Sem Papel devem entrar em Solicita-
ção de Serviço – Família e Assistên-
cia Social – proposta Chamamento
Público Smads – dados da OSC,
nome e número do edital – inserir
documentos. Para as OSCs não ca-
dastradas, basta criar conta na mes-
ma plataforma e seguir com as orien-
tações para inclusão da documenta-
ção e propostas. Outras informações
podem ser obtidas pelo telefone (19)
3417-8800, ramal 8806 ou 8802.

VVVVVOOOOOTTTTTOOOOO     DEDEDEDEDE     CONGRACONGRACONGRACONGRACONGRATULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕES

Ipasp recebe homenagem pelos 56 anos
Criado em 13 de outubro de

1967, com o intuito de cuidar tanto
das necessidades previdenciárias
quanto assistenciais dos servido-
res estatutários municipais de Pi-
racicaba, o IPASP destaca-se pela
eficiência em sua gestão. E nesta
quarta-feira (11), foi concedido ao
IPASP o Voto de Congratulações
pelos 56 anos do Instituto. De au-
toria do vereador Gilmar Rotta, o
voto foi aprovado pelo Legislativo
por unanimidade entre os 23 par-
lamentares. A homenagem foi en-
tregue pelo vereador ao presidente
Antonio Carlos Schiavon, o Carli-
nhos, e ao vice, Marco Aurélio Bar-
bosa Mattus, na sede do IPASP.

Carlinhos ressaltou a evolução
do Instituto ao longo desses 56
anos, bem como o compromisso de
cada gestão com as responsabilida-
des do IPASP com seus beneficiários
e também com os servidores estatu-
tários ativos, visando garantir sua
segurança previdenciária futura.

Durante a homenagem, Rotta
enfatizou a importância do Insti-
tuto para os servidores estatutári-
os municipais de Piracicaba, que se
destaca pelo profissionalismo e
competência da equipe que traba-
lha no IPASP, bem como a eficiên-
cia dos gestores ao longo das déca-
das de atuação. “Isso tudo é im-
portante para que o Instituto con-
tinue crescendo, sendo fortaleci-
do e abraçando os servidores. A
proposta desse Voto de Congra-
tulações é parabenizar vocês por
tudo o que estão fazendo, resol-
vendo e se dedicando aos servi-
dores municipais que trabalham
para nossa cidade”, afirmou Rotta.

RPSP - O IPASP é um RPPS -
Regime Próprio de Previdência So-
cial, ou seja, é o gestor único e cen-
tralizador dos benefícios de aposen-
tadoria de todos os servidores mu-
nicipais (estatutários) de Piracica-

Durante a homenagem, Rotta enfatizou a importância do Instituto
para os servidores estatutários municipais de Piracicaba

Guilherme Leite

ba (SP) e pensão dos dependentes
legais. A atribuição do IPASP é
conceder os benefícios previdenci-
ários, que são: aposentadoria aos
servidores municipais e pensão aos
dependentes face ao falecimento de
servidores. Atualmente, o Institu-
to tem 2.335 servidores municipais
aposentados e em torno de 612 pen-
sionistas. Os estatutários ativos são
3.640 – deste total, 3.134 são fun-
cionários da Prefeitura de Pira-
cicaba, 411 do Semae - Serviço
Municipal de Água e Esgoto e 95
da Câmara de Vereadores -, sen-
do que esse é o único regime jurí-
dico no município de Piracicaba.

Ao longo dos anos, o Instituto
tem se destacado pelo comprome-
timento dos gestores e eficiência.
De acordo com o atual presidente
do IPASP, o objetivo é dar sequên-
cia ao trabalho desenvolvido e
manter a eficiência na gestão pre-
videnciária, com foco no avanço da

certificação do nível de Pró-Gestão
dos RPPS - Regimes Próprios de
Previdência Social. Atualmente, o
IPASP tem certificação nível 2 do
programa Pró-Gestão e desenvol-
ve ações para se fortalecer no que
diz respeito a controles internos,
governança corporativa e educação
previdenciária, e poder avançar ao
nível 3. “A manutenção e a eleva-
ção do nível permitem ao IPASP ser
cada vez mais forte para o creden-
ciamento no mercado financeiro
para os investimentos do Institu-
to”, ressalta Carlinhos.

NOTA A NO IEG-PREV -
Na apuração da situação previden-
ciária dos 218 municípios paulis-
tas que possuem RPPS, realizada
pelo terceiro ano consecutivo pelo
TCESP - Tribunal de Contas do
Estado de São Paulo, o IPASP des-
tacou-se como por ser o único a
obter nota A no IEG-Prev/Munici-
pal – Índice de Efetividade da Ges-

tão Previdenciária Municipal 2022
(ano base 2021). Esse índice moni-
tora o recolhimento dos encargos;
o eventual endividamento do ente
com a Previdência; a evolução dos
investimentos; o quadro atuarial, a
gestão e a sustentabilidade do RPPS.

O IEG-Prev/Municipal possui
cinco faixas de resultados, defini-
das a partir das notas obtidas nas
áreas temáticas dos 4 tipos de ques-
tionários: A (Altamente efetiva) –
índice maior ou igual a 95% da nota
máxima e nota igual ou maior que
90 em todos os tipos de questioná-
rios aplicados no município; B+
(Muito efetiva) - maior ou igual a
85% e menor que 95% da nota
máxima; B (Efetiva) - maior ou
igual a 70% e menor que 85% da
nota máxima; C+ (Em fase de ade-
quação) - maior ou igual a 60% e
menor que 70% da nota máxima e
C (Baixo nível de adequação) - me-
nor que 60% da nota máxima.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras e
Zeladoria (Semozel), iniciou nes-
ta semana as obras de melhoria
na infraestrutura da rua Antô-
nio Franco do Amaral, no bairro
São Francisco. A equipe da em-
presa contratada executa agora
o sistema de drenagem de águas
pluviais, com instalação de tubu-
lação e ligação em muro de ala,
para direcionar a água decorren-
te das chuvas diretamente para
um córrego próximo à área.
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Prefeitura inicia obras
de infraestrutura na rua
Antônio Franco do Amaral

Divulgação

Obras iniciaram com a execução do sistema de drenagem,
com instalação de tubulação e muro de ala

Na 57ª Reunião Ordinária,
segunda-feira (9), a Câmara apro-
vou a moção 172/2023, de auto-
ria da vereadora Rai de Almeida
(PT), em apoio à campanha naci-
onal Sou biblioteca escolar. A ini-
ciativa é realizada pelo Conselho
Regional de Biblioteconomia do
Estado de São Paulo (CRB8), em
parceria com o Conselho Federal
de Biblioteconomia (CFB) e tem
como objetivo sensibilizar os go-
vernos federal, estaduais e mu-
nicipais para o cumprimento da
lei 12.244/2010, que dispõe sobre
a obrigatoriedade de bibliotecas
escolares nas instituições de en-
sino públicas e privadas do país.

Embora o prazo para o cum-
primento da lei tenha termina-
do em maio de 2020, a realidade
ainda é bem diferente do que pre-
coniza a lei, cita a vereadora no
texto da moção. “A ausência de
bibliotecas escolares agrava os
indicadores de analfabetismo
funcional e prejudica o desem-
penho escolar, já que a leitura é
fundamental para o acesso ao co-
nhecimento”, descata Rai de Al-
meida, que ocupou a tribuna da

Os serviços cobrem o tre-
cho entre a rua Waldir Libório
Stipp e avenida José Alvarez
Castro, contemplando 4.475
metros quadrados. Após a con-
clusão da etapa de drenagem,
serão construídas sarjetas e
depois aplicação de pavimento
asfáltico - o trecho ainda não é
pavimentado. O total do inves-
timento da obra é de R$ 695
mil, sendo R$ 400 mil por meio
de emenda parlamentar do de-
putado federal José Serra.

‘S‘S‘S‘S‘SOUOUOUOUOU     BIBLIOTECABIBLIOTECABIBLIOTECABIBLIOTECABIBLIOTECA     ESCOLARESCOLARESCOLARESCOLARESCOLAR’’’’’

Moção de apoio à campanha
é aprovada na Câmara

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 57ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (9), o requerimento nº 902/
2023, de autoria do vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL), que
solicita ao Poder Executivo in-
formações sobre o cadastramen-
to efetuado pelo Ministério da
Saúde para a instalação do con-
sultório de atendimento à popu-
lação carente na rua. O parla-
mentar justificou, no requerimen-
to, sobre “a importância do aces-
so à saúde de qualidade para to-
dos os cidadãos, especialmente
para aqueles menos favorecidos”.

No requerimento, ele quer
saber qal foi o processo de cadas-
tramento realizado pelo Ministé-
rio da Saúde, quantas pessoas
são atendidas diariamente nos
consultórios de atendimento à
população carente nas ruas, quais

são os locais de atendimento atu-
almente disponíveis, quantos
médicos estão atualmente aloca-
dos para o atendimento e se existe
algum critério específico para se-
leção dos locais de atendimento.

Ele ainda quer saber ainda
qual é a frequência de disponi-
bilidade e horários de atendi-
mento, como é feito o acompa-
nhamento dos pacientes e se
existe algum plano de expansão
ou melhoria desses consultóri-
os. No discurso para declaração
de voto, o vereador falou sobre
a propositura e que “há muito
tempo não se houve falar sobre
esse tipo de atendimento”. Ele
lembrou que existe verba do go-
verno federal específica para o
programa e que é preciso enten-
der o que está acontecendo. Con-
fira, no vídeo, nesta página, a de-
claração de voto do vereador.

Câmara para comentar esta e ou-
tras proposituras de sua autoria.

Ainda no texto, a veradora diz
que diversas pesquisas apontam
que os estudantes brasileiros es-
tão abaixo do nível de aprendiza-
gem considerado adequado em
leitura e que não conseguem reco-
nhecer a ideia principal em um tex-
to, nem interpretá-lo ou relacioná-
lo com conhecimentos próprios.

Rai considera que a biblio-
teca impacta positivamente na
aprendizagem dos alunos e pode
impulsionar os resultados do
Ideb (Índice de Desenvolvimento
da Educação Básica) nos municí-
pios que investem na educação e
na cultura como legados funda-
mentais de uma administração.

Cópias da moção serão enca-
minhadas ao presidente da Alesp
(Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo), deputado André do
Padro, às lideranças partidárias do
Poder Legislativo Estadual, ao de-
putado Carlos Giannazi, à depu-
tada Professora Bebel, ao gover-
nador do Estado de São Paulo,
Tarcísio de Freitas, e ao prefeito
de Piracicaba, Luciano Almeida.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Vereador quer informações sobre
atendimento à população de rua

ASSINE E ANUNCIE:

2105-8555
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Coplacana recebe homenagens
da Câmara pelos 75 anos
Durante a solenidade foram lançados vídeo institucional,
documentário e livro, com a leitura de seu prefácio

Guilherme Leite

Evento que contou com homenagens aconteceu no Centro Canagro José Coral

Nesta terça-feira (10), a Câma-
ra Municipal de Piracicaba reco-
nheceu a Coplacana (Cooperativa
dos Plantadores de Cana do Esta-
do de São Paulo) pelos 75 anos de
fundação, durante solenidade pro-
movida no auditório do Centro Ca-
nagro José Coral. O vereador Gil-
mar Rotta (PP) entregou as home-
nagens ao presidente Arnaldo An-
tonio Bortoletto, ao vice-presiden-
te José Coral e ao diretor adminis-
trativo Marcos Farhat, conforme
previsto no requerimento 616/2023.

“Sua diretoria é dinâmica e
trabalha com uma visão voltada
para a tecnologia e para o futuro,
promovendo a união, o cooperati-
vismo e fortalecendo a classe dos
produtores rurais”, declarou o par-
lamentar, no texto da propositura.

Ainda por iniciativa de Gil-
mar Rotta, foram concedidas ho-
menagens aos cooperados Attílio
Amgarten (in memoriam), repre-
sentado por Maria Gertrudes
Amgarten, Christina Pacheco,
Francisco Manoel Borsato, José
Valdir Granelli, Moacir Perez,
Odair Novello, Paulo Roberto Arti-
oli e Vlademir Ribeiro de Almeida.

Durante a solenidade, o
Hino Nacional Brasileiro e o Hino
de Piracicaba foram apresentados
pela cantora Aninha Barros.
Também foram lançados vídeo
institucional, documentário e li-
vro, com a leitura de seu prefá-
cio. Estiveram presentes os verea-

dores Pedro Kawai (PSDB) e An-
dré Bandeira (PSDB), que conce-
deu a moção de aplausos 126/2023.

O evento teve ainda o secretá-
rio estadual de Agricultura e Abas-
tecimento, Guilherme Piai; do ex-
ministro da Agricultura, Roberto
Rodrigues, professor emérito da
Fundação Getúlio Vargas, e de

Edivaldo Del Grande, presidente da
Ocesp (Organização das Cooperati-
vas do Estado de São Paulo). Tam-
bém prestigiaram o prefeito Lucia-
no Almeida e os deputados estadu-
ais Helio Zanatta e Alex Madureira.

COOPERATIVA - A Copla-
cana é a primeira cooperativa de
plantadores de cana no estado, fun-

dada com o objetivo de oferecer in-
sumos e assistência ao produtor ru-
ral. Aproximadamente 3.800 fun-
cionários passaram pela cooperati-
va, que conta hoje com 35 filiais em
cinco estados e mais de 10 mil coope-
rados ativos. O Centro Canagro José
Coral está localizado na avenida Co-
mendador Luciano Guidotti, 1937.

Edital de Leilão - Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br Piracicaba/SP, de diversos bens  do dia
16 a 31 de outubro de 2023, exceto aos domingos e feriados.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682
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SINDICATO DOS EMPREGADOS NO COMÉRCIO DE PIRACICA-
BA, CNPJ: 54.407.093/0001-00, com base territorial nas cida-
des de Piracicaba, São Pedro, Águas de São Pedro, Charquea-
da, Saltinho e Santa Maria da Serra com sede na Rua Gov. Pedro
de Toledo nº 636, Centro, Piracicaba-SP-CEP: 13.400-060. Pelo
presente edital faço saber que no dia 23 de novembro de 2023,
será realizada neste Sindicato a eleição para composição da
Diretoria, Conselho Fiscal e Delegação Federativa a que está
filiado este Sindicato, bem como os seus respectivos suplen-
tes. A eleição se processará no horário das 8:00h às 17:00hs no
dia acima mencionado, com uma urna fixa na sede da entidade
e urnas itinerantes que percorrerão os locais de trabalho onde
existem associados aptos para a coleta dos votos, ficando aber-
to prazo de 05 (cinco) dias contínuos para o registro de chapas
na Secretaria, excluindo-se o dia da publicação deste Edital,
tudo na forma do artigo 38 do Estatuto Social da Entidade e da
legislação vigente, ou seja, inicia-se em 13/10/2023 e término
em 17/10/2023. As chapas deverão ser registradas contendo os
nomes das respectivas pessoas que concorrerão a Diretoria,
Conselho Fiscal e Delegados Federativos, com os seus res-
pectivos suplentes. Os requerimentos deverão ser acompanha-
dos de todos os dados e documentos dos candidatos. O regis-
tro de chapa deverá ser apresentado na Secretaria do sindicato,
em 2 (duas) vias, assinadas as fichas por todos os candidatos,
não sendo permitida a outorga de procuração, devendo os can-
didatos comprovar que não incidem em nenhum dos dispositi-
vos de impedimento contidos no artigo 44 do estatuto, bem como
atender os dispositivos da legislação vigente, e a documenta-
ção da chapa a ser apresentada com os documentos exigidos
pelo parágrafo único, letras “a”, “b” e “c” do art. 37 do Estatuto
Social da entidade e legislação vigente. O requerimento, junto
com os documentos, será dirigido ao Presidente do Sindicato,
podendo o mesmo ser assinado por qualquer dos candidatos
componentes das chapas que se intitular “encabeçador da cha-
pa”. A Secretaria da entidade, no prazo da inscrição de chapas,
ficará aberta no horário das 8:00 horas às 17:00 horas que for-
necerá maiores detalhes aos interessados, bem como recebe-
rá as mencionadas inscrições e encaminhará ao Presidente da
entidade para o devido processamento. O prazo para impugna-
ção dos candidatos será de 03 (três) dias, contados do dia se-
guinte à publicação do Edital de Chapas Inscritas, conforme art.
39 do Estatuto Social. O quórum para a validade do pleito está
condicionada à participação na votação,  em primeira convoca-
ção, de 1/5 (um quinto) dos associados com capacidade de
votar, e, não tendo o mesmo sido atingido no momento do en-
cerramento da votação, o presidente da mesa apuradora encer-
rará a eleição, informando a data da segunda eleição que ocor-
rerá no dia 07/12/2023, concorrendo apenas as chapas inscri-
tas na primeira eleição, observadas as mesmas formalidades
da primeira eleição, tudo conforme consta do Estatuto Social,
artigo 52 e seus parágrafos. Sendo válida a eleição do dia 23/11/
2023 e havendo empate será realizada nova eleição no dia 27/
12/2023, obedecendo os mesmos critérios do primeiro pleito,
com a mesma quantidade de urnas, locais e horários da elei-
ção anterior, nos termos do artigo 64 do estatuto. Piracicaba/SP,
12 de outubro de 2023. Vitor Roberto Previde- Diretor Presidente.

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 62/2023 - Processo nº: 1.119/2023 - Objeto: CONTRA-
TAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO DE PEÇAS PARA VEÍCULOS
LEVES, PESADOS, MÁQUINAS E TRATORES  - Início da Sessão Pública:
30/ 10 / 2023,  às 09:00 horas,  na Sala de Licitações, sito à Rua Valentim
Amaral, nº 748,  Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à dis-
posição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral
748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 11 de outu-
bro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

FALECIMENTOFALECIMENTOS
SRA. THERESINHA DE JESUS
ANTONIO BARBOSA faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 89 anos, filha dos finados
Sr. Paulino Antonio e da Sra.
Osoria Ferraz Antonio, era viúva
do Sr. Benedicto Barbosa; dei-
xa os filhos: Neusa Aparecida
Barbosa Cardoso, já falecida;
Edina de Fátima Barbosa Bas-
tos; Valencio Barbosa Neto;
Marina Cristina Barbosa de
Mello; Maria Salete Barbosa;
Rosana Regina Barbosa e Adri-
ana Helena Barbosa Bicudo.
Deixa genros, nora, netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO RODRIGUES DE
SOUZA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 71 anos, filho
dos finados Sr. Luiz Angelo de
Souza e da Sra. Joana Rodri-
gues de Souza, era casado com
a Sra. Maria das Graças Amo-
rim de Souza; deixa os filhos:
Marcelo Amorim de Souza; Mar-
ciel Amorim de Souza, casado
com a Sra. Andrieli Rodrigues
Pedroso Amorim e Marcondes
Aparecido Amorim de Souza,
casado com a Sra. Suelen Na-
tali Izaque de Souza. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 11h00 da sala “A” do Velório
do Cemitério Parque da Res-
surreição, para referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDITO OSVALDIR DO
NASCIMENTO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 72 anos,
filho dos finados Sr. João Fran-
cisco do Nascimento e da Sra.
Anna Ismael do Nascimento,
era viúvo da Sra. Sonia Regina
Franco do Nascimento; deixa
os filhos: Alex Alessandro do
Nascimento, casado com a Sra.
Lucineide Abibi e Lilian Regina
do Nascimento, casada com o
Sr. Andre Hilario. Deixa irmãos,
sobrinhos, netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LAERCIO RODRIGUES DOS
SANTOS faleceu ontem, nesta
cidade, contava 69 anos, filho
dos finados Sr. João Rodrigues
dos Santos e da Sra. Maria de
Lourdes Berto dos Santos; dei-
xa os filhos: Adilson Roberto
Rodrigues dos Santos, casado
com a Sra. Ana Karina Chinela-
to; Anderson Roberto Rodri-
gues dos Santos, casado com
a Sra. Maira Anay Rodrigues;
Adriana Roberta Rodrigues
dos Santos; Angelica Roberta
Rodrigues Biato, casada com
o Sr. Messias Barbosa Biato e
Heloisa Rodrigues dos Santos.
Deixa irmã, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO LIMA DE MELO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 74 anos, filho dos finados
Sr. José Alves de Lima e da Sra.
Maria Barbosa da Costa, era
casado com a Sra. Maria Eva
Muniz de Aguiar; deixa os ente-
ados: Ana Paula Muniz de Melo,
casada com o Sr. Carlos Henri-
que Ribeiro Ferreira; Paulo
Henrique Muniz de Melo, casa-
do com a Sra. Jovenilda da Sil-
va Melo e Tatiane de Aguiar Cor-
deiro, casada com o Sr. Thiago
Bezerra Dantas. Deixa netos,
demais familiares e amigos. O
velório teve início ontem às
18h00 até às 09h00 de hoje na
sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 09h15 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO LUIZ REDIGOLO fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 65 anos, filho dos fi-
nados Sr. João Redigolo e da
Sra. Maria Correa Redigolo;
deixa a filha: Elaine Redigolo.
Deixa demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 14h00 do Velório da
Saudade, sala 02, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. GENI JORGE FULINI fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 78 anos de idade e
era casada com Sr. Wilson Fuli-
ni. Era filha do Sr. Manoel Jorge
e da Sra. Emilia Antunes Jorge,
falecidos. Deixou os filhos: Wil-
son Fulini Junior casado com
Gisele Obrovenick; Valquiria
Fulini Zaghi casada com Luiz
Roberto Zaghi Junior. Deixa ne-
tos, demais parentes e amigos.
O velório ocorreu ontem na Sala
Esmeralda no Memorial Metro-
politano de Piracicaba a partir
das 10:00h até as 17:45h e as
18:00h houve a Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
Salão Nobre também no mes-
mo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ALCINDO DIAS faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba
aos 76 anos e era casado com
a Sra. Teresa de Fatima No-
gueira Dias. Era filho do Sr. Be-
nedito Dias e da Sra. Maria das
Dores, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Rosana de Fatima Dias,
Robson Carlos Dias casado
com Edilaine dos Santos Dias,
Anderson Cristiano e Maycon
Luan. Deixa 06 netos e demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
16:30h, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Parque da Res-
surreição Sala-D, seguindo
para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus
Funerais.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Juliano Silva
Seu nome: Juliano de Oliveira e Silva
Nascido em que cidade: Piracicaba
Qual é sua maior qualidade? Ser muito
solicito
E seu maior defeito? Muito intenso
Qual é a característica mais importante
em um ser humano? O Respeito
O que mais aprecia em seus amigos?
Companheirismo
Sua atividade favorita é: Pintar é o que
mais amo fazer
Qual é sua ideia de felicidade? A sen-
sação de finalizar uma obra de arte
e ver pronto numa tela uma imagem
que senti no coração
E o que seria a maior das tragédias? A
impossibilidade de realizar um sonho
Quem gostaria de ser se não fosse você?
Tenho muitas referências, porém a
gratidão de ser eu mesmo e dar o
melhor nessa vida faz com que eu
gostaria de ser eu mesmo
Qual é sua viagem preferida?  Muitas,
amo viajar, mas se for para escolher
somente uma ficaria com Argentina,
especialmente a cidade de Buenos
Aires
Qual é sua cor predileta?  Por eu ser
artistas amo todas as cores, porém
uma cor que não deixo faltar nas mi-
nhas obras de arte é o Lilás, que é
uma cor que transmite serenidade e
conexão espiritual
Uma flor?  Girassol
Um animal?  Leão
E seu prato favorito?  Parmegiana
Quais são seus autores preferidos?  Atu-
almente lendo Rick Warren (Uma
Vida com Propósitos)
E seus cantores (as)?  Bob Marley
Seus filmes?  Não teria um específi-
co, porém para destacar somente um
ficaria com Big Eyes (Olhos Grandes)
do Tim Burton, que fala sobre a vida
e obra de Margaret Keane
Que superpoder gostaria de ter?  Aca-
bar com a depressão do mundo
O que mais detesta?  A falta de res-
peito e indiferença das pessoas
Se pudesse viajar no tempo, para onde
iria?  Ficaria no hoje, pois presente
é o dia, mais importante que temos
que valorizar
Como gostaria de morrer? Como Deus
permitir
Qual é seu atual estado de espírito?
Em paz

PERFIL
Que defeito é
mais fácil perdo-
ar?  A pobreza
de espírito
Qual é o lema de
sua vida?  Viva
a vida como se
fosse a última,
faça o que você
ama e não dei-
xe de falar
para as pesso-
as o quanto
elas são impor-
tantes
Momento preferi-
do do dia?  Na
m a d r u g a d a ,
quando me sin-
to inspirado
No que pensa
quando acorda?
Jesus
Uma mania? Fi-
car por horas
pintando
Gasta muito
com?  Telas e
tintas
Sonho de consu-
mo não realiza-
do? Uma galeria
de artes em Pi-
racicaba
Lembranças de
infância?  Estar
junto com todos da minha família
Em que ocasião mente?  Não gosto de
mentiras, porém as vezes quando me
sinto desconfortável com alguém per-
to e quero encurtar uma conversa
O primeiro beijo?  Não me recordo os
detalhes, mas foi na adolescência
Uma vaidade?  Perfumes
Qual é seu maior pecado?  Falar tudo
que penso
O que é sagrado para você?  Deus, a
vida e minha família
Do que não gosta no seu corpo?  Estou
em paz com meu corpo
O que faria com um prêmio de milhões
de reais?  Uma galeria em Piracicaba
Qual foi a maior tristeza de sua vida?  O
desencarne do meu Pai Ciro de Oli-
veira
Como foi seu início de carreira?  Amor à
primeira vista com as esculturas e

Meu nome é Juliano
Silva sou natural da ci-
dade de Piracicaba/SP.

Hoje pra mim, escul-
pir e pintar é uma forma
que encontrei de levar
tudo aquilo que não vi-
mos, mas sentimos em
forma de cores, senti-
mento que vem do cora-
ção, buscando alegrar a
todos aqueles que visu-
alizam meu trabalho,
com o objetivo de trans-
mitir felicidade, cores e
sonhos para os amantes
da arte, assim levando a
Arte Naïf ao mundo.

depois com as telas
Um ponto turístico da sua cidade?  En-
genho Central e o rio de Piracicaba
Uma personalidade da sua cidade: Meu
pai, o artista Ciro de Oliveira
Um fato ocorrido na sua cidade: Bienal
de Arte Naif no Sesc
Um cantor e uma cantora da sua cida-
de?  Aninha Barros
Um ator e uma atriz da sua cidade?
Grande amigo João Vitti com quem
aprendi muito.
O que falta na sua cidade?  Uma gale-
ria de arte acessível para todos.
Uma frase de incentivo:  Que o amor é
o único tesouro que aumenta quan-
do dividimos.
Seu projeto mais recente é: Exposições
em Americana e Piracicaba

Fonte assessoria do artista

 O elenco e produção do espetáculo “Pira semos”
comemoraram o sucesso da estreia no último final de
semana. Tânia Christofoletti que está no elenco postou foto
da equipe e produção da Turma do Zé.

 Welister
Barbosa postou
um #TBT de
milhões. O
músico
relembrou
quando
conheceu o
grande e
renomado
produtor musical
Reinaldo
Meireles e
enfatizou o
quanto à música
aproxima as
pessoas do bem.

CURTIDINHASCURTIDINHASCURTIDINHASCURTIDINHASCURTIDINHAS

 Piracicaba foi palco das gravações do
primeiro DVD do grupo de pagode “Sem
ReZnha”. Os artistas escolheram a cidade
pelo encantamento e beleza que aconteceu
em setembro no Spazio Vilaggio.

 Tássia Guarnieri fez uma importante
revelação sobre sua carreira. A cantora
enfatizou a importância do samba no seu
repertório por ser um movimento transformador
que o leva aos mais profundos sentimentos.

 Veronica Drag Lupon foi a grande vencedora
do VI concurso de drag queen da cidade de Rio
Claro SP. A artista deixou um recado: “Não
é a força ou a sorte, mas o empenho e a
persistência que determinam o meu sucesso.”

 Tita Muller está feliz da vida pela sua
ascensão artística. A atriz que está no
elenco do filme “De onde eu vim” da
Aureacci filmes estará participando de
mais um festival de cinema.

 Aninha Barros
saudou a cultura
brasileira e suas
diversidades. A
cantora enfatizou
a oportunidade
de juntar duas
potentes ações
culturais, a
Banda de Nova
Odessa e o
Samba da
Aninha através
do maestro
Marco Almeida
Junior.

 Luciane
Anhão se
despediu do
Engenho de
notícias. Com
um lindo
material visual
a jornalista
relatou da
importância
do veículo de
comunicação
na sua
trajetória e
comunicou
que alçará
novos voos.

 Debora Shirley fez um
comentário inusitado nas
suas redes sociais que
chamou atenção dos
seus seguidores, amigos
e familiares. A jornalista
afirmou que quando
criança pensava que ao
chegar na idade que
está hoje já estaria rica.

 Juliana
Previtalli de férias
com maridão. A
cardiologista mais
famosa de
Piracicaba pela
idealização do
magnifico projeto
Paradas pro
sucesso tirou uns
dias de férias ao
lado do marido
Amilcar Previtalli,
proprietario da
Mr Tap para
curtir as belezas
do sul do Brasil.
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Carlos Beltrame além de ser um ho-
mem atuante é um sensível admirador da
arte e principalmente por quem faz arte
com tamanha devoção e qualidade. Tem
uma agenda cheia de compromissos, po-

rém é na Semac onde recebe os mais va-
riados projetos encaminhados por artis-
tas de todas as áreas, sempre dentro do
possível abraça a todos desta forma apoi-
ando as realizações artísticas, além de

comprovar pessoalmente as ações ocor-
ridas na cidade. Por esta iniciativa convi-
damos o ilustre secretário de ação cultu-
ral de Piracicaba para ser um colabora-
dor da coluna no intuito de fomentar ain-

EVENTEVENTEVENTEVENTEVENTOSOSOSOSOS

COBERTURACOBERTURACOBERTURACOBERTURACOBERTURASSSSS

da mais este segmento com registros por
onde passou durante a semana.

Instagram @carlaobeltrame
Fonte assessoria

MOSTRA DIGUI,MOSTRA DIGUI,MOSTRA DIGUI,MOSTRA DIGUI,MOSTRA DIGUI, DIGUI, DIGUI, DIGUI, DIGUI, DIGUI, DIGUI N DIGUI N DIGUI N DIGUI N DIGUI NA BIBLIOA BIBLIOA BIBLIOA BIBLIOA BIBLIOTECA MUNICIPTECA MUNICIPTECA MUNICIPTECA MUNICIPTECA MUNICIPALALALALAL

AS TRÊS MARIAS EM
BUSCA DO PONTO G",
Espetáculo apresentado na última sexta-
feira, dia 6, foi, como sempre, um grande
sucesso, com casa lotada! Neste ano, a Cia
Te-Ato de Teatro comemora os 25 anos da
estreia desse magnífico espetáculo. Para-
béns a todos! No elenco, estão os atores
Jhoão Scarpa, Jorge Lode e Tarcizio Rafael.

PIRA SEMOS
Prestigiei, na última quinta-feira, dia 5, o espe-
táculo "PIRA SEMOS". Casa cheia! Um grande
sucesso! Parabéns a todos envolvidos!
Realização: Prefeitura Municipal de Piraci-
caba, por meio da Secretaria Municipal da
Ação Cultural; Texto: Edvaldo Oliveira; Di-
reção artística: Carlos ABC; Direção musi-
cal: Claudio Cacau; Produção: Turma do
Zé - Cia de Teatro.

ASSUPIRA
Recebemos a Associação de Surdos Libras
Piracicaba e Região - Assupira, por meio
das queridas representantes Bia Turetta e
Giselle Milho, na pauta "Feira da Assupira"
que será realizada, no Engenho Central,
em dezembro próximo.

"BEM-VINDO AO ENGENHO"
Como sempre, todos os domingos, no En-
genho Central, das 10 às 12 horas, todos
que passam por lá são recepcionados por
nossos artistas piracicabanos e, no dia 1º
de outubro, foi a vez do Grupo Buzigão e
amigos. Deram um SHOW!!!!
Realização: Prefeitura Municipal de Piraci-
caba, por meio da Secretaria Municipal da
Ação Cultural. Centro de Documentação,
Cultura e Política Negra de Piracicaba.

Como uma prévia da se-
gunda edição do livro Digui,
Digui, Digui Passa o Ponto
(2016), que ganha ilustrações
inéditas e será lançado ainda
em 2023 pela editora Paladar
Cultural, a contadora de his-
tórias, professora, ilustradora
e escritora Carmelina de To-
ledo Piza inaugurou no último
dia 07 na Biblioteca Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto, a exposição Digui, Di-
gui, Digui... Jornadas de Si,
com artes visuais que reme-
tem aos desenhos que ilus-
trarão a publicação. A entra-
da é gratuita. No livro, Carme-
lina narra a vida e os desafios
das vidas dos personagens
que são o Príncipe Chato, o
Cavaleiro do Reino e a Meni-
na/Moça Marlene. Nesta nova
edição, as ilustrações visam
dar cor e imaginação ao en-
redo. Na exposição, são 10
telas que ela criou com ma-
terial reciclado, como papel

de parede, forro de sofá e
cadeiras, papelão. “Junto,
tudo isso vira um quadro por

meio da costura com lã”,
explica Carmelina. A Pirara-
zzi esteve presente no even-

to e registrou momentos
marcantes da exposição.
Fotos Ricardo Roberto Raya
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O consagrado espetá-

culo “As 3 Marias em bus-
ca do Ponto G” comemo-
rou 25 anos de exibições
com apresentação come-
morativa no último final de
semana no Teatro Erotides
de Campos - Engenho cen-
tral. Com casa lotada o es-
petáculo levou as gargalha-
das da plateia entusiasma-
da e bastante participati-
va. Jhoão Scarpa, Tarcizio
Rafael e Jorge Lode, inte-
grantes da Cia Te-Ato de
teatro são os protagonis-
tas dessa história de três
solteironas interpretadas
por três homens que estão
à procura de um marido
que estreou em setembro
de 1998 como evento do
Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba com re-
corde de público na sala 1
do Teatro Municipal Dr.
Losso Neto, cerca de 960
espectadores. O texto é
assinado por Méri Didone
e no elenco conta com par-
ticipação especial do ator
Pádua Soares.

Fotos Ricardo
Roberto Raya



A17
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 12, e sexta-feira, 13 de outubro de 2023

BELÉM DO PARÁ
ESPECIAL CIRIO DE NAZARÉ

#PirarazziIndicaEDaADica#PirarazziIndicaEDaADica#PirarazziIndicaEDaADica#PirarazziIndicaEDaADica#PirarazziIndicaEDaADica

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição a personalidade artística em
destaque é o artista plástico Juliano Silva. O
quadro Andanças culturais com a presença
do secretário de cultura Carlos Beltrame pres-
tigiando os eventos culturais, além das famo-
sas curtidinhas e a agenda cultural.
Pautas e coberturas de eventos no e-mail
pirarazzi@gmail.com

INTROITOINTROITOINTROITOINTROITOINTROITO
CELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDADESADESADESADESADES,,,,, PERSON PERSON PERSON PERSON PERSONALIDALIDALIDALIDALIDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADESADESADESADESADESPirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar

informações culturais para todos os públicos, promovendo
visibilidade a classe artística de Piracicaba e região, fomentando a

produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia
impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas digitais,

conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela
qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor
cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Edição 225 outubro /2023 Piracicaba SP

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO
VISIBILIDADE ARTISTICA

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural

#espalhepaz

GRUPO TEATRAL ABORDA RECICLAGEM EM
PEÇA INFANTIL GRATUITA ENTRE OS DIAS

16 E 20 DE OUTUBRO, EM PIRACICABA (SP)
A PEÇA “RECICLAGEM DIVERTIDA” SERÁ ENCENADA EM

ESCOLAS PÚBLICAS COM 12 APRESENTAÇÕES

São Paulo, 09 de outubro de 2023 –
“Eu sou o que me cerca. Se eu não preservar
o que me cerca, eu não me preservo”. A refle-
xão feita pelo filósofo espanhol José Ortega y
Gasset, capta com perfeição a urgência em
despertar a atenção dos adultos do amanhã
sobre a destinação correta dos resíduos. E é
justamente esse o objetivo do espetáculo te-
atral “Reciclagem Divertida”, que será apre-
sentado entre os dias 16 e 20 de outubro de
2023, em escolas públicas de Piracicaba -
SP. Realizadas pelo Grupo Teatro Sustentá-
vel, as 12 apresentações contam com o apoio
da Lei Federal de Incentivo à Cultura (PRO-
NAC), Ministério da Cultura e patrocínio da
Caterpillar. “No Brasil, apenas 4% dos resí-
duos sólidos são reciclados! Essa realidade

precisa mudar com urgência e as crianças
são o segredo dessa transformação”, explica
Christiane Deucher, diretora do Grupo Teatro
Sustentável. O Teatro Sustentável, projeto que
mescla elementos clássicos com o teatro
moderno, concebeu espetáculos de 50 minu-
tos de duração que, em vez de contar com efei-
tos visuais high tech, encantam com a beleza
simples do criativo, transformando materiais do
dia a dia em elementos cênicos únicos.

A programação completa das apresenta-
ções nas escolas no link: : https://
conectecomunicacao.com.br/piracicaba-sp-
peca-infantil-gratuita-sobre-reciclagem-acon-
tece-entre-os-dias-16-e-20-de-outubro/

Foto: Conecte comunicação

Ainda na Varanda Nany People, que é super fã da Fafá de
Belém, inclusive estreou o show “Sob medida” no Teatro da paz
em homenagem a sua diva estava super emocionada.

Foto Assessoria Varanda de Nazaré

Fafá de Belém é uma entusiasta peregrina que a mais de uma
década se dedica neste período do ano a a varanda de Nazaré

Foto Assessoria Varanda de Nazaré

AUTO DO CÍRIO
O auto do Cirio se tornou uma
referência da festa dos para-
enses pela originalidade e par-
ticipação dos artistas de Be-
lém e devotos da santa. É um
evento de rua de Belém do
Pará, realizado pela Escola de
Teatro e Dança da UFPa, con-
siderado patrimônio histórico e
imaterial cultural do Pará des-
de 1993, misturando teatro,
dança e música pelas ruas da
Cidade velha em homenagem
a nossa senhora de Nazaré.

Fotos Valério Silveira

ROMARIA FLUVIAL
A romaria fluvial é mais uma procissão importantíssima da programação da festa nazarena com
o comboio de vários barcos pela Baia de Guajará, saudando a rainha dos paraenses.

Fotos reprodução redes sociais / Valério Silveira

PROCISSÃO
DE DOMINGO
Na Varanda de Na-
zaré uma convidada
ilustre se fez pre-
sente mais um ano,
a atriz super premi-
ada pelas suas atu-
ações em novelas e
filmes, a paraense
de Abaetetuba Dira
Paes.

Foto Assessoria
Varanda de Nazaré
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Rio das Pedras terá festa
especial domingo, com
transporte gratuito

AAAAARCORRCORRCORRCORRCOR

Tortuguita promove ações
Sociais e visita Cead local

No domingo (15), será reali-
zada a Festa das Crianças 2023
em Rio das Pedras.  O dia que
tradicionalmente traz brinque-
dos, lanches, pipoca, sorvete, re-
frigerante, balas e diversas atra-
ções é sempre aguardado ansio-
samente pelos pequenos da cida-
de. Além de entrada franca e di-
reito a tudo o que foi citado aci-
ma, a festa ainda traz shows de
escolas e com personagens, sortei-
os de dezenas de bicicletas e mui-
tos brinquedos infláveis gratuitos
para que todos possam se divertir.

Os pais que forem acompanhar
seus filhos  também tem direito a
lanche e podem contar com outras
atividades como corte de cabelos e
atividades esportivas. Entre as
atrações deste ano estão os palha-
ços Patati Patata Cover, a presen-
ça de personagens como Minnie
Rosa destaque recente em progra-
mas de TV e na internet, Pantera
Negra, a influencer Tia Zika e ou-
tras apresentações. A festa tem iní-
cio às 8 horas da manhã no Está-
dio Municipal Massud Coury.

GRATUITO – Um acordo
entre a Prefeitura e a empresa I9,
que faz o transporte público da ci-
dade, garantiu que as passagens
neste dia sejam também gratuitas
para que toda a população dos bair-
ros mais afastados possa estar pre-
sente sem precisar usar o carro.

A festa começa às
8 horas no Estádio
Municipal Massud
Coury, com várias

apresentações,
sorteios de dezenas

de bicicletas;
brinquedos infláveis
para divertimento

A partir deste mês, as cida-
des em que a Arcor atua recebe-
rão ações de cunho social como
parte da 4ª edição da campanha
360° “Invasão Tortuguita”. Hos-
pitais filantrópicos e entidades
sociais terão a visita desta perso-
nagem icônica, que levará mo-
mentos de descontração e alegria
para as pessoas assistidas, seus
colaboradores e voluntários.

Em Rio das Pedras, no último

Divulgação

Tortuguita durante visita no Centro Educacional
de Atenção ao Deficiente (CEAD)

dia 6 de outubro, a Tortuguita vi-
sitou o Centro Educacional de Aten-
ção ao Deficiente (CEAD), que aten-
de cerca de 45 crianças da cidade. 
Na ocasião, ela interagiu com as
famílias, distribuiu produtos da
marca e, claro, garantiu momen-
tos de leveza para os assistidos. 
Desde a primeira edição da cam-
panha, 50 instituições já foram be-
neficiadas nas cidades em que a
Arcor possui planta no Brasil.

A Arcor é uma das maio-
res empresas de alimentos
do mundo e uma das líderes
nas categorias de chocolates,
guloseimas e biscoitos na
América Latina. Já ouviu falar
de Tortuguita, Triunfo, Butter
Toffees, 7Belo, Bon o Bon,
Amor, Aymoré, Passion, Cere-
al Mix, Salpet, Big Big, Plutoni-
ta, Poosh!, Arcor Gelatinas,
Topline, Flics, Kids, Rocklets
e Aerado? Tudo isso é Arcor!

Durante a Pauta da Ordem
do Dia da 29ª Sessão da Câmara
Municipal de Rio das Pedras, que
ocorreu nesta última segunda-
feira dia 09 de outubro do cor-
rente ano, os vereadores votaram
e aprovaram por unanimidade dois
Projetos de Lei do Legislativo.

O Projeto de Lei do Legislativo
Nº 018/2023, de autoria da Vere-
adora Vanessa Stocco Botam (PV)
e dos Vereadores Geraldo José dos
Santos (União) e Jeandre Deive
Roncato (PSDB) versa sobre a aces-
sibilidade das pessoas ostomizadas
aos banheiros de uso público.

“Pessoas ostomizadas são con-
sideradas portadoras de deficiên-
cia física e, em razão disso, podem
usufruir dos direitos que a lei ga-
rante a essas pessoas. Para quem

Arcor, líder em guloseimas
Somos reconhecidos pelas
nossas marcas icônicas, que
levam momentos mágicos à
vida e à mesa dos brasileiros,
sendo referência mundial em
sabor e qualidade. Com 70
anos de história, temos ori-
gem argentina e estamos
presentes no Brasil há 40
anos. Conheça mais sobre
nós em @arcordobrasil (Ins-
tagram), @ArcorBrasil (Face-
book) e www.arcor.com.br.

LLLLLEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Câmara votou dois projetos de leis
Divulgação

Sessão foi realizada na segunda (9)

utiliza algum tipo de bolsa, atitu-
des corriqueiras podem ser extre-
mamente constrangedoras e emba-
raçosas”, justificam os autores.

MEIO AMBIENTE — Já o
Projeto de Lei do Legislativo Nº
019/2023, de autoria do Vereador
Geraldo José dos Santos, autoriza
o Executivo Municipal a instituir
nas escolas da rede pública do mu-
nicípio de Rio das Pedras, a Campa-
nha de Conscientização do Impacto
do Lixo no Meio Ambiente. A cam-
panha deverá abranger necessaria-
mente, questões sobre lixo, com foco
nos malefícios se não houver o des-
carte correto, manuseio, reciclagem
e o impacto no meio ambiente, in-
clusive com a abordagem de seus
efeitos nas águas, argumenta o
vereador Professor Geraldo.

No ano de 2020, a adminis-
tração da cidade colocou pla-
cas sinalizando uma lomba-
da na rua Leonel Giovanini.
Porém, a lombada não foi fei-
ta e a população ficou em dú-
vida sobre a colocação das
placas. Na semana passa-
da, assim que o assunto foi
levantado por um meio de
comunicação da cidade a

prefei tura imediatamente
percebeu que a administra-
ção passada não havia con-
cluído a obra e em menos de
24 horas resolveu o proble-
ma. A população da rua que
considerava a lombada um
item que daria mais seguran-
ça ao local agora já pode fi-
car aliviada com a rapidez
que a situação foi resolvida.

LOMBADA

Divulgação
KKKKKARAARAARAARAARATÊTÊTÊTÊTÊ

Rio das Pedras é destaque na região

 Divulgação

Dia 1º de outubro, foi rea-
lizada a 7° Etapa do circuito
Acak, 2° Copa Impacto Total de
Karatê. A academia Washi Kan,
com apoio da Secretaria de Es-
portes e Lazer de Rio das Pe-
dras, foi representada pelos se-
guintes alunos: Matheus Oyan
Domenico - Ouro Shiai Kumi-
te; Micaella Rodrigues Schia-
vom - 2° lugar Shiai Kumite e 3

° lugar no kata; Nicholle Fave-
rão - 1° lugar shiai kumite e 1°
lugar no kata; Beatriz Foreze -
3° lugar no shiai kumite.

Além dos citados acima que
conseguiram voltaram com as me-
dalhas, participaram também os
atletas Eduardo Bombem e Mari-
ana Veiga e os árbitros: Kaio,
Manoel, Concheto, Lucas e como
técnicos Thauana e Matheus.

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

Creche Padre Geraldo
passa por reformas

Fotos: Divulgação

As 122 crianças atendidas e
as 20 funcionárias que traba-
lham na Creche Padre Geraldo
no bairro Vitória Cezarino (co-
nhecido popularmente por Pom-
bal) terão em breve um local mais
seguro e adequado para estarem.
A Prefeitura iniciou as obras de
manutenção e melhorias na in-
fraestrutura da unidade que es-
tão garantindo que o local pode-
rá continuar atendendo com a

mesma segurança de sempre. Até
hoje o prédio não apresentou pro-
blemas graves, porem o esforço
em fazer a manutenção e mantê-
lo em boas condições faz parte
do projeto de prefeitura de tra-
zer melhorias a todas as escolas
da rede municipal até o final de
2024. Apesar das obras a creche
não parou de atender suas crian-
ças mantendo as aulas e dando
ainda mais tranquilidade a todos.Em reforma, creche continua atendendo


